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Свердловская парторганизация—в первых рядах.
(Итоги IV пленума Окружного Комитета ВКП(б).

Истекший 1928-29 хозяйственный год был первым годом пятилетнего йлана социалистиче
ской реконструкции всего народного хозяйства. Итоги этого года являущвжпроверкбй прайиль- 
ности генеральной линии партии в деле реконструкции страны и научным оообйованмем для 
составления контрольных цифр на новый хозяйственный год. При этом мы должны были подвести 
не только хозяйственные итоги, но и политические: насколько освоены задачи реконструкции 
народного хозяйства рабочим классом, насколько активно он участвовал в разрешении этих 
задач и насколько он, как руководящий класс, сумел повести за собой остальные массы трудя
щихся в деле социалистического строительства.

В свете этих задач особую важность приобретают вопросы внутрипартийной жизни. От
того, насколько партия способна преодолевать внутри себя всякого рода уклоны и отходы от 
ленинского пути, насколько она способна бороться против засорения ее рядов всякими примазы
вающимися к ней, чуждыми ей элементами, зависит успешное выполнение труднейших задач 
социалистической индустриализации и реконструкции нашей страны.

Этими политическими особенностями переживаемого момента определялось содержание 
работ IV пленума ОК партии (1-4 ноября), на повестке которого стояли вопросы: 1) доклад об 

итогах работы промышленности в Свердловском округе за 1928-29 год и контрольные цифры 
ла 1929-30 г., 2) о ходе социалистического соревнования, 3) об итогах чистки парторганизации.

По вопросу о работе промышленности округа, в общем итоге, пленум отметил не толь
ко выполнение намеченной программы по выпуску валовой 
продукции, но и перевыполнен и е. Некоторые тресты и по себестоимости 
работали близко к смете,—например, Уралтекстиль, давший снижение на 6,75 проц, против 
7 проц, сметы, и Уралцветмет, снизивший себестоимость на 5,1 проц, вместо 7,7 проц, сметных. 
«Это основное достижение,—как отметил пленум,—показывает на примере Свердловского 
округа, что генеральная линия партии на усиление темпа индустриализации абсолютно пра
вильна и что совершенно не правы паникеры из право-оппортунистического лагеря, ноющие 
о непосильности взятого темпа социалистического наступления и невозможности преодолеть 
трудности, связанные с выполнением генеральной линии партии».

Конечно, не все шло гладко в работе промышленности. Много было и недостатков, кото
рых не мог не отметить пленум. Общий для всей промышленности недостаток заключается 
в недовыполнении заданий по снижению себестоимости промышленности по целому ряду тре
стов (Уралмет, Стромтрест, Ураласбест и др.), в разрыве между ростом зарплаты и ростом про
изводительности труда, -в недовыполнении программы даже по выпуску валовой продукции 
(цемент, горные работы на Асбесте и др.).

Отмечены также недостатки в вопросах труда и улучшения быта рабочих—техники без
опасности и охраны труда, недостаточный размах жилстроительства и культурного строитель
ства и т. д. Помимо этого в решениях пленума указано было на недочеты работы внутри пред
приятий, особенно по мобилизации внутри-промышленных ресурсов.
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Пленум отметил также ряд объективных трудностей, сопровождавших 
работу промышленности. Основные из них: необеспеченность квалифицированной рабочей 
силой, а также техническим персоналом (особенно горных работ, в частности, на Асбесте), 
неудовлетворительное состояние энергетического хозяйства, несвоевременное и недостаточное 
обеспечение импортным оборудованием, например, Асбестовского производства и завода 
«Хромпик». Кроме того, одной из крупных причин, влиявших отрицательно на выполнение про
граммных заданий промышленности, были вредительские действия, причинившие миллионные 
убытки государству и задержавшие ход выполнения программы. К таким действиям относится 
вредительский пожар на Асбесте.

Выявленные в течение прошлого хозяйственного года возможности дали пленуму полное 
основание не только с о х р а н и т ь развившийся темп работы про
мышленности, но и еще значительно его у с и л и т ь. Так, выпуск 
валовой продукции по всей промышленности пленум предложил увеличить против прошлого 
года па 41,7 проц.(без Уралмета),отметив недостаточность достигнутого повышения по Уралмету 
(17,4 проц.) и Уралцветмету (29,8 проц.) и предложив этим трестам на основе рационализации 
своих предприятий и лучшей организации труда повысить эти цифры. Предложено увеличить 
программу.по производству цемента на Невьянском цементном заводе до 600 тыс. бочек—вместо 
560, намечаемых трестом. Уровень зарплаты в среднем по округу поднимается на 12 проц. По 
некоторым трестам признано необходимым увеличение зарплаты против их предположений., Ж! 
частности по Уралмету, Уралцветмету и Асбесту и в особенности по горным работам.

На дело реконструкции промышленности предложено обратить особое внимание, осо
бенно по Уралмету, который в нынешнем году должен построить две дороги (железную дорожку 
Маук-Касли и шоссейную между Верхним и Нижним-Уфалеем), что в значительной степени 
удешевит продукцию Каслинского и Уфалейского заводов. Кроме того, Уралмет должен вло
жить известную сумму денег и на внутреннюю рационализацию заводов и рудников. Указано 
также на необходмость усилить разведывательные работы по черной и цветной металлургии 
и принять меры к усилению и упорядочению энергетической базы: своевременная подготовка 
к использованию энергии Челябинской районной электростанции (южная часть округа), фор
сированное расширение Егоршинской электростанции, постройка в Перво-Уральском районе 
об‘единенной станции с участием трестов Уралмет, Химтрест и Стромтрест, постройка Химтрестом 
электростанции для Полевского завода, постановка дизелей в Карабашском комбинате и ре
зервных двигателей в Михайловском и др. заводах, работающих на водной энергии. Наконец, 
из программных работ пленум отметил необходимость большей организации лесного хозяйства.

По вопросам быта рабочих, их культурного обслуживания и усиленной подготовки и пе
реподготовки квалифицированных кадров рабочих и технического персонала пленум принял 
решения, сводящиеся к задаче: усилить жилищное строительство, чтобы за год довести его по 
крайней мере до 4,5 кв. метра на человека, ускорить постройку клубов в Калате, Карабаше·^ 
Асбесте и на Хромпике, вновь выстроить клуб на Невьянском цементном заводе, построить 
помещение для техникумов и рабфаков на Асбесте, в Калате и Карабаше и ряд школ, расширить 
и привести в систему все мероприятия по организации курсов, кружков и др. форм производ
ственного образования рабочих и т. д. Потребкооперации, совместно с хоз. и профорганами, 
предложено проявить максимум организованности в деле снабжения рабочих предметами 
широкого потребления, чтобы все недочеты в этой области в наименьшей степени отражались 
на производительности труда рабочих и не понижали бы их реальной зарплаты.

Пленум категорически потребовал коренного перелома в вопросе 
охраны труда, лучшей организации рационализаторской 
работы и работы по нормированию р а с ц е н о к, подняв на должную 
высоту теоретической уровень соответствующих работников и сблизив их работу с работой 
производственных совещаний и социалистическим соревнованием. Особое внимание в решениях 
пленума уделено самой организации внутризаводской жизни и р а- 
б о т ы; в частности, признано необходимым решительное проведение в жизнь закона о пере
воде предприятий на хозрасчет, действительное проведение в жизнь постановления ЦК ВКП(б) 
об единоначальном управлении и обеспечении при этом широкой самодеятельности и инициа
тивы рабочих и самокритики всех недостатков на производстве, от кого бы они ни зависели.

По вопросу о специалистах пленум отметил «исключительно важную 
роль специалистов, как научной силы, в деле о р г а и и з а ц и и 
производства и поднятия производительности труда». Призна
вая необходимость решительной борьбы с вредительскими элементами среди специалистов
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пленум предложил местным организациям «добиться определенного перело
ма в общественной работе специалистов, создавая для их работы 
максимум благоприятных условий. Особенно необходимо широко использовать лучшую часть 
специалистов, близких по своей идеологии пролетариату и нашей партии, для проведения 
через них в среду специалистов пролетарской общественности».

Намеченные на 1929-30 год контрольные цифры являются основой безусловно напряжен 
ного плана промышленности. Напоминая об этом, пленум дал всей парторганизации директиву 
перестроить методы и формы партийной, профсоюзной, ком
сомольской и хозяйственной работы в соответствии с теми 
громадными задачами, которые отражены в контрольных 
ц и ф р а х.

В этом отношении исключительное значение приобретает со
циалистическое соревнование. Оно, безусловно, сыграло решающую роль и в 
истекшем году. Не останавливаясь на подробном описании всего хода соцсоревнования в прош
лом году, нужно прямо сказать, что без широкой волны рабочей активности мы, конечно, не 
выполнили бы программы прошлого года. Это и отмечает резолюция пленума по докладу о ходе 
соцсоревнования. Но со всей прямотой нужно признать и другое: мы не развернули соцсорев
нования в той степени, в которой могли это сделать. Трудовой энтузиазм рабочих полностью 
Использовать и закрепить мы не сумели.

В практике соцсоревнования мы сталкиваемся часто с вопиющими искажениями самого 
политического смысла этого общественного движения: ударные бригады создаем по приказу, 
договора с другими заводами заключаем в кабинетах, не спрашивая рабочих, не обеспечиваем 
подчас необходимыми материалами и сырьем заводы или цеха, вступившие в соцсоревнование, 
небрежно относимся к учету результатов работы ударников и т. д., и т. д. Но что особенно „ не
допустимо—это хвостизм отдельных членов партии, которые не только не идут впереди на фронте 
соцсоревнования, но и совсем в нем не участвуют, а иногда даже открыто противодействуют 
ему.

Директивы пленума, заключающиеся в решении по докладу о ходе соцсоревнования, 
с исчерпывающей полнотой указывают на метод коренного изживания основных недостатков в ра
боте по руководству соцсоревнованием со стороны партийных, профсоюзных, комсомольских 
и хозяйственных органов. Пленум совершенно правильно связывает 
развитие соцсоревнования с выполнением производствен
ных задач в промышленности и сельском хозяйстве, напо
миная всем о р г а н и з а ц и я м, ч т о «выполнение плана промыш
ленности потребует от рабочих масс и руководящих орга

низаций большего напряжения, большей энергии и настойчи
вости, лучшей организации труда и у п р а в л е н и я» и что «в виду этого, 
необходимо поднять на должную высоту социалистическое 
соревнование, работу производственных совещаний, рацио
нализаторских органов, работу специалистов и т. д.» (Из решений 
пленума).

По итогам чистки организации пленум отметил, что, в общем, она прошла 
под лозунгом действительной борьбы за чистоту партийных рядов 
от всяких элементов, чуждых духу пролетарской партии 
и искажающих классовую линию, примазывающихся к ней, 
к а р ь е р и с т о в и т. д. Широкое и активное участие в чистке со стороны рабочих, батраков 
и других слоев трудящихся—в общем около 110 тыс. человек—показывает, что они действи
тельно считают партию своим политическим руководителем и горячо отозвались на призыв 
партии помочь ей чиститься от чуждых ей элементов. Пленум отметил правильную 
линию проверочных комиссий в подходе к различным про
слойкам партии, обеспечив наибольшее исключение из рядов партии по категориям, 
дающим наибольший процент таких коммунистов, которые являются менее устойчивыми 
в борьбе за генеральную линию партии и сползают с классовых позиций, докатываясь иногда до 
связи с частником, кулаком и другими классовыми врагами пролетариата. По категории слу
жащих исключено 15,4 проц., крестьян 16,3 проц, и рабочих 6 проц. Это значительно улучшило 
социальный состав организации. Чистка проходила под знаком действи
тельно развернутой самокритики, обеспечившей широкое
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привлечение масс к участию в работе п"р о в е~р'о ч н ы х комис- 
« и й. Таковы, в основном, важнейшие положительные стороны чистки.

В качестве основных недостатков отмечено: слабость подготовительной 
работы в некоторых организациях, слабое вовлечение рабочих в чистку 
советских ячеек, попытки зажима самокритики в отдельных ме
стах, кое-где слишком жесткий подход к р а б о ч и м-к о м м у н и с т а м. 
Не всегда чистка связывалась с проверкой всей работы ячеек; слабо использовалась активность 
рабочих масс в период чистки для вербовки новых рабочих в партию. В некоторых 
ячейках проверкомы просмотрели наличие в ячейках гной
ников и право-оппортунистических элементов (Березовок, 
ЦРК, Уралторг, О к р ф о и др.).

Отмечено также, что в некоторых случаях чистку намеревались использовать наши клас
совые враги для дискредитации не только отдельных хороших коммунистов, но и партии в 
целом и в частности ЦК ВКП(б). Такие попытки имели место в Асбестовском районе и в ячейке 
газеты «Уральский Рабочий».

На основе результатов чистки пленум дал следующие указания о внутрипартийной ра
боте: улучшить использование в практической работе местных организаций указаний провер- 
комов, в частности по вопросам выполнения производственных задач, продолжать дальнейшее 
развертывание самокритики и дальнейшее воспитание, на почве этого, беспартийного актий*» 
усилить борьбу с право-оппортунистическим уклоном в повседневной работе отдельных ячеек, 
подняв на более высокий уровень идейно-политическое воспитание членов партии, и т. д. 
Вопрос о необходимости решительной борьбы за ленинскую линию партии против непрекра- 
щающейся, а все усиливающейся право-оппортунистической фракционности, а также против 
отрыжек и рецидивов троцкизма, проходил красной нитью через всю работу пленума. И в борь
бе за выполнение производственной программы промышленности, и в решениях по дальней
шему развитию социалистического соревнования, и по вопросу об укреплении партийных ря
дов, на основе итогов чистки организации, пленум не мог обойти молчанием вопроса о пра
во-оппортунистической опасности внутри нашей партии и, в частности, в Свердловской органи
зации, потому что оппортунизм просачивается всюду и проявляется на всех участках нашей 
работы. Но помимо этого пленуму пришлось специально по этому вопросу принять решение 
но заслушании выступления отв. секретаря Обкома т о в. Кабакова, указавшего £ 
на не прекращающуюся атаку на партию со стороны правых 
фракционеров (выступления Слепкова в Самаре, Айхенвальда в Казани, Цейтлина, 
Марецкого, Матвеевых и др. в Москве и т. д.). Пленум в своем решении указал на необхо
димость решительной борьбы с руководителями и вдохно
вителями правой фракционности на основе постановлений 
апрельского пленума ЦК.

Свердловская организация все время высоко держала знамя борьбы за ленинизм, за ген* 
ральную линию партии, за усиленный темп социалистического строительства против всяких 
попыток исказить или пересматривать эту линию. Выступавший на пленуме т. Кабаков 
выразил уверенность в том, что в выполнении основных задач партии Свердловская организа
ция и впредь останется в первых рядах. Эту уверенность целиком цодтвердил и пленум, отметив
ший, что, «несмотря на все трудности, неизбежно связанные с громадным ростом социалистиче
ского строительства, Свердловская организация вполне справится 
с поставленными перед ней задачами, сумеет мобилизовать рабочих 
и специалистов на их выполнение и, тем самым, нанесет еще более сокрушительный удар по пра
вому уклону внутри партии, питающемуся настроениями мелкобуржуазных слоев населения 
ж отсталых групп в среде рабочего класса». (Из решений пленума).



1 Двенадцатая годовщина октября за рубежом.
XII годовщина Октября за рубежом ознаменовалась в большинстве стран крупными ра

бочими демонстрациями, стачками и столкновениями с полицией. Не только в таких откровенно 
фашистских странах, как Польша или Венгрия, но и в «демократической», социал-фашистской 
Германии буржуазия приняла усиленные меры к тому, чтобы помешать выступлениям рабочих. 
Была мобилизована полиция и даже войска. Тем не менее, демонстрации состоялись и были го
раздо многолюднее, чем в прошлом году.

Во Франции, в Румынии и Польше рабочие не ограничились только демонстрациями. 
^Особенности в двух последних странах широко развернулось стачечное движение, принявшее 
ярко выраженный политический характер.

Чрезвычайно характерно то, что демонстрации в день годовщины Октябрьской револю
ции ни в одном из капиталистических государств не прошли без столкновения с полицией, при 
чем рабочие везде активно оборонялись и полицейским часто только после нескольких раз 
удавалось рассеять демонстрантов. Это указывает не только на усилившийся, по сравнению 
с прошлым годом, террор буржуазных правительств, которым, кстати, деятельно помогают 
социал-фашисты, но и на то, что возросла революционность рабочего класса, решительно сопро
тивляющегося фашистскому полицейскому террору.

На всех собраниях стоял вопрос о пятилетке. По одному из сообщений, французские ра
бочие, до сих пор мало знавшие о пятилетке, теперь живо интересуются строительством социа
лизма в СССР. Все демонстрации прошли под лозунгом защиты СССР от нападения империалистов 
и в этом году, как никогда раньше, чувствовался рост международной солидарности рабочих всех 
стран.

День XII годовщины Октября еще раз подтвердил правильность решений X пленума ИКЕИ 
и показал, что, наряду с фашизацией правительств, наряду с превращением социал-демо
кратии в социал-фашистскую организацию, повсеместно растет новый революционный под“ем. 
Рост революционных настроений в рабочем классе сказывается, в особенности, в том, что ком- 

Л;1ртии приобретают все большее и большее влияние в массах.
Чрезвычайно характерен, например, такой факт: «с большим успехом прошли на крупных 

парижских предприятиях октябрьские летучие митинги. Возле крупных предприятий были 
сосредоточены полицейские отряды, но рабочие и работницы организовали охрану ораторов- 
коммунистов, не допуская к ним полиции».

Подобные же факты охраны рабочими выступавших коммунистов наблюдались в дру
гих странах. Характерно также то, что октябрьские выступления проходили на предприятиях, 
охватывая, таким образом, всех рабочих, а не только передовые слон.

Успех празднования рабочими XII годовщины Октября за рубежом, несомненно, вызовет 
со стороны буржуазии новую волну полицейского террора, направленного в первую очередь про
тив компартий. Первые признаки этого уже налицо. В Гамбурге закрыты коммунистические 
газеты, в Польше аресты продолжаются и после 8-го ноября, во Франции и Чехословакии про- 

ч^. изводятся обыски в помещениях комитетов компартий и революционных профсоюзов. Но так же, 
как террор не смог помешать рабочим выйти па улицы в день XII годовщины, так он не сможет 
помешать компартиям и в дальнейшем вести работу но завоеванию большинства рабочего класса.

День XII годовщины Октября показал, насколько глубоко захватила рабочий класс рево
люционная волна. Компартии должны опыт этого дня учесть и развернуть еще большую пропа
гандистскую и организационную работу по подготовке пролетариата к будущим решающим боям.
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8 АКТИВИСТ

Правительство фашистской реакции во Франции.
После бесконечных переговоров о создании правительства «левого блока» во Франции, 

кабинет сформировал в конце - концов махровый черносотенец Тардье, который был в пра
вительстве Бриана министром внутренних дел и который известен в качестве одного из актив
нейших душителей рабочего движения. Состав нового кабинета мало чем отличается от преды
дущего. Единственная разница в том, что военным министром нового правительства стал Мажи
но, решительный противник всяких уступок Германии.

Правительство Тардье—это правительство усиления империалистической политики 
Франции, это правительство антисоветского блока—во внешней политике и правительство бес
пощадной борьбы с рабочим классом—в политике внутренней. Вместе с тем, состав нового 
кабинета указывает на то, что все противоречия, вызвавшие падение правительства Бриана, 
не только не разрешены, но и, наоборот, углубились.

Французской промышленности, развившейся за счет внешних рынков во время пе
риода падения франка, когда французские фабриканты могли наводнять рынок дешевыми то
варами, теперь грозит кризис.

Мелкая буржуазия недовольна растущими налогами. Противоречия между капиталом 
и трудом с каждым днем обостряются.

Во внешней политике целый клубок противоречий: франко-американские, англо-фран
цузские, франко-германские и, наконец, итало-французские. Если Бриану в свое время уда
лось несколько наладить отношения с Германией, то теперь франко-германские отношения, 
несомненно, ухудшатся, так как и Тардье, и, в особенности, Мажино являются решительными про
тивниками каких-либо уступок Германии. Вместе с тем, остаются в силе и все остальные 
внешне-политические противоречия Франции.

В истории образования правительства Тардье чрезвычайно характерна позиция фран
цузских социал-фашистов. Убоявшись окончательной потери влияния на рабочий класс, они 
отказались войти в правительство и заявляют официально, что они «против правительства». 
Но это, конечно, только слова—для того, чтобы, прикрываясь ими, лучше выполнить социаль
ный заказ буржуазии и задержать полевение рабочего класса. На деле социал-фашисты будут 
так же поддерживать правительство Тардье, как в свое время поддерживали они и прави
тельство Бриана.

В связи с этим, основной задачей французской компартии является сейчас не только 
раз‘яснение пролетариату того, что правительство Тардье—это правительство фашистской реак
ции и никакого иного отношения со стороны рабочих к нему, кроме непримиримо-враждебного, 
быть не может, но и беспощадное разоблачение социал-фашистов, являющихся на словах оппо
зиционной по отношению к правительству партией.

Особую важность приобретает также разоблачение антисоветского характера прави
тельства Тардье. Теперь, больше, чем когда бы то ни было раньше, Франция становится центра 
всевозможных антисоветских комбинаций. Французский капитал, действуя через Румынию и 
Польшу, активно подготовляет войну против СССР.

В ответ на это французская компартия должна мобилизовать рабочие массы Франции для 
организации решительного отпора Тардье и его социал-фашистским союзникам. А для этого, 
в первую очередь, она должна перенести работу на предприятия и стать гораздо более массо
вой партией.

Что решила областная конференция марксистов-аграрников.
(Беседа с завед. деревенским отделом Обкома ВКП(б) А. Д. Киселевым).
Первая Уральская областная конференция марксистов-аграрников, происходившая в Свердловске 

с 1 по 3 ноября, собрала в одно целое все разрозненные силы аграрников-марксистов, об'единив 
их для дальнейшей работы на основе марксистско-ленинской линии и решений партии.

Конференция дала единодушный отпор всем буржуазным и мелкобуржуазным теориям, а также к 
правым уклонистам, доказав, что, по существу, разницы между теориями Бухарина, Слепцова и др. 
в этих вопросах нет,—все эти теории направлены, по существу, против ленинизма, против марксизма.

Четко и ясно конференция обозначила и наметила дальнейшие огромные перспективы разви
тия сельского хозяйства области. Она отметила, что сельское хозяйство Урала имеет ряд особен
ностей, главная из которых в том, что область представляет собой мощный комбинат с высоко 
развитой индустрией и огромными перспективами для развития сельского хозяйства.
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Сельское хозяйство должно быть здесь не только поставщиком продуктов питания для ра
бочих и сырья для промышленности, но и всех основных продуктов для экспорта. В связи с этим 
намечен к изучению ряд проблем, охватывающих основные отрасли сельского хозяйства Урала— 
животноводство, молочное дело, огородничество, технические культуры.

Развитие сельского хозяйства Урала должно идти под углом асе более возрастающей роли 
'обобществленного сектора в сельском хозяйстве, развития коллективизации, строительства крупных 
зерновых, животноводческих и других совхозов, что в ближайшие же годы совершенно изменит 
нынешнее лицо уральской деревни. ■•вида

По сравнению с другими областями Советского Союза, Урал шагнул далеко вперед в деле строи
тельства районов сплошной коллективизации. Уже сейчас у нас находятся в стадии организации 
десять районов сплошной коллективизации, которые охватят к концу хозяйственного года до 
1 миля, гектар, земельной площади. Второй миллион гектаров будет охвачен в ближайшие же годы 
огромным количеством развертывающихся совхозов всех видов и типов.

Основные практические мероприятия, намеченные конференцией, сводятся к следующему.
Впредь до разрешения вопроса об об'единении марксистов-аграрников на всесоюзной их конфе

ренции, организовать в Свердловске научно-исследовательскую группу марксистов-аграрников, 
которая должна связаться с Коммунистической Академией и под ее руководством заняться изучением 
ряда актуальных вопросов развития сельского хозяйства Урала. •"ПЦ

Решено просить Коммунистическую Академию, в виду слабости кадров, могущих руководить 
втой работой на Урале, взять на себя, совместно с организуемой уральской группой аграрников- 
марксистов, разработку особо актуальных вопросов. К таким вопросам относятся: 1) сельское хо- 

•вэйство Урала в системе народного хозяйства (Урал, как единый хозяйственный комбинат), 2) органи
зационно-производственная структура района сплошной коллективизации, 3) животноводческая 
проблема на Урале, 4) классовое расслоение в уральской деревне.

Комакадемия должна организовать выезды на Урал своих научных работников для чтения 
докладов—в первую очередь по вопросам сельского хозяйства.

•Ч»
Решено, далее, просить Обком ВКП(б) командировать в этом хозяйственном году двух моло

дых экономистов-исследователей с агрономической практикой в Ком. Академию для усовершенствова
ния. В ближайший год аграрный институт Комакаде.мии должен издать учебники по сельско-хо
зяйственной экономии, по аграрной политике и по коллективизации. Типовые программы по этим 
вопросам будут утверждены на всесоюзной конференции марксистов-аграрников.

Решено просить Обком партии поставить перед ЦК ВКП(б) вопрос о необходимости пополне
ния организуемого на Урале научно-исследовательского института сельского хозяйства и агро
номического и лесного факультетов Пермского университета квалифицированными марксистски
ми силами,—в частности, преподавателями по сельско-хозяйственной экономии, по аграрной политике 
и по коллективизации сельского хозяйства.

Немногочисленных имеющихся на Урале научных работников в этой области необходимо ис
пользовать только по прямой специальности, а отнюдь не на административно-технической работе. Об
ком ВКП(б) должен дать соответствующую директиву советским и партийным органам, которые 
должны оказать содействие поднятию квалификации этих работников и создать необходимые усло
вия для их научной работы. Только этим путем можно разрешить вопоос о создании местных на
учных кадров на Урале. 'ЧТИ

Конференция считает необходимым поставить—через Обком ВКП(б) и Облисполком—перед 
центром вопрос об организации в кратчайший срок научно-исследовательского института сельского 
хозяйства на Урале, и для помощи в его работе командировать до десяти товаоишей из института Кпас- 
ной Профессуры и «Раниона».

В сельско-хозяйственном ВУЗ'е должна быть введена практика выдвижения студентов последних 
курсов на научно-исследовательские работы. При Пермском агрофаке должен быть создан научно- 
исследовательский семинарий для окончивших факультет по вопросам сельско-хозяйственной эко
номии и организации крупного социалистического сельского хозяйства.

■’пшт»
Нужно также наладить систематическую и регулярную посылку работников за границу—для 

ознакомления с работой в крупных сельских хозяйствах САСШ и Западной Европы.
Конференция выделила делегацию Урала на всесоюзную конференцию марксистов-аграрников 

в составе 19 человек.
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БУРОВ.

Двенадцатая годовщина Рабоче-Крестьянской милиции.
В 12-ю годовщину существования Рабоче-Крестьянской Советской милиции, подводя итоги ее ра

боты за истекший период, мы отмечаем положительные результаты в деле охраны революционного по
рядка, обеспечивающие успешность социалистического строительства, и одновременно указываем: 
на имевшиеся до сего времени болячки на здоровом теле административных органов.

Быстрый рост социалистического строительства, коренная перестройка народного хозяйства в 
городе и деревне (реконструкция промышленности и коллективизация сельского хозяйства) не
избежно порождают все более обостряющуюся классовую борьбу: нэпманы в городе и кулаки в 
деревне всеми способами стремятся затормозить успешность проведения мероприятий партии и 
советской власти.

Пьянство, хулиганство, шинкарство, конокрадство, грабежи и другие преступления нервируют 
рабоче-крестьянские массы, создают прогулы, тормозят социалистическое строительство, а все еще низ
кий политический и культурный уровень работников милиции затрудняет успешность борьбы с пре 
ступностью. Однако, при громадном росте населения Свердповского округа, состав работников ми
лиции и уголовного розыска сохраняется прежний, и, несмотря на это, процент раскрываемости пре
ступлений увеличивается, что видно из следующей таблицы:

В 1927 году В 1928 году За 1-е пол. ] 929 г.

Название преступлений
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1. Против порядка управления ............... 4071 3212 78,9 4608 3808 82,6 2174 1988 91.0
Из них хулиганства . ·...................... 2008 1728 86 2253 2000 88,7 894 300 89,0

2. Должностные преступления................... 1171 864 73,7 1690 934 55,2 822 626 72,0
Из них растрат ... ................... 593 477 80,4 683 425 62,2 358 306 76,0

3. Преступления против личности .... 1861 1191 63,9 1917 1114 63,3 1021 622 61,0
Из них убийств...................................... 244 102 41,8 223 104 46,6 167 52 31,0

4. Имуществ. преет................................... 7038 3745 53,2 7960 4006 50,3 2974 1894 40,0
Из них грабеж ................................... 183 100 51,9 310 141 45,5 70 51 72,8

5. Конокрадство.......................................... 200 60 30,0 223 60 26,9 59 32 54,2:
6. Квалиф. кражи ................................... 1077 529 46,9 1320 582 44,·_ 543 305 47,4
7. Простая кража...................................... 4159 2200 52,9 4588 3342 51,0 1653 1078 65,3
8. Проч, преступл......................................... 368 219 52,9 401 269 67,1 235 196 83,4

Итого . . . 14504 9231 63,6 | 16576 10131 61,1 7236 5326 73.6

Рост преступности до 2-й половины 1928 года проходил за счет преступных элементов, приез
жающих в г. Свердловск, как областной центр, с одной стороны, с другой, за счет развертывания 
строительных работ в промысловых районах округа, где, на ряду с основной рабочей силой, устраи 
вается и преступный элемент.

Снижение преступности в 1-ой половине 1929 года происходило за счет административной вы
сылки головки преступного элемента. Всего с 1 июня прошлого года выслано до 200 человек.

За последнее время в деле борьбы с преступностью имеется большое участие самого населения— 
через ячейки содействия работе милиции (ОСОДМИЛ), число которых по округу 105, с общим коли
чеством членов 1.343 человека и по гор. Свердловску 30 ячеек, с 549 членами, а всего 135 ячеек 
и членов в них 1.892 человека. В их числе рабочих 1202 чел., крестьян 433 чел. и служащих 
233 чел.

К 12-й годовщине милиции значительно улучшено экономическое состояние ее работников. Так» 
например, старший милиционер округа—вместо 35 рублей в месяц, которые он получал в 1927 году» 
в 1929-30 году получает 48 рублей, младший милиционер—вместо 29 рублей в 1927 году теперь полу
чает 42 рубля. Кроме того, каждый работник милиции, если он не получает коммунальную квартиру, 
должен получать 10 проц, надбавки к зарплате на квартиру.

Снабжение обмундированием оперативного состава производится своевременно. Оперативный 
состав милиции и уголовного розыска страхуется на случай увечья и смерти в 1000 рублей каждый. 

Лучшая материальная обеспеченность создает большую заинтересованность в работе работни
ков милиции. Тем самым уменьшается текучесть состава и достигается лучшее качество дознанческих 
материалов. Но есть и случаи пролезания в ряды милиции случайного, а иногда и преступного эле
мента, которые своими преступными действиями дискредитируют административные органы, подры
вают авторитет других работников милиции.

Так, в Калате, Невьянского района, старший милиционер Калатинского участка—Юрковский 
Н. В., имевший в своем подчинении четырех младших милиционеров, своим халатно-небрежным отно-
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пением к делу, злоупотребляя служебным положением, разложил не только этих младших милицио
неров, но и членов ячейки содействия. Подчиненных он заставлял называть себя «начальником». 
Члено'в ячейки содействия он вооружил наганами: не умея обращаться с оружием, один из них про
стрелил себе ногу, другие с оружием ходили на работу, чем рабочие были недовольны. Зти же члены 
ячейки содействия милиции производили самочинные, незаконные аресты, обыски, грубо обращались 
с рабочими. Все эти поступки Юрковский знал и прикрывал, не привлекая виновных к ответствен
ности.

15 июня с. г. милиционерами Калатинского участка совместно с членами ячейки содействия 
избита группа рабочих. В избиении участвовали милиционер Чекасин В. Н., члены ячейки содей
ствия милиции Курбаш В. И., Киселев И. В. и Горьков К. А. Их действия выразились в аресте рабочих- 
нацмен (татар), которых при этом выталкивали из казарм, ударами сваливали на землю, закручивали 
руки и связывали ремнями. На протест и указания рабочих торфяника, что так делать нельзя, они 
отвечали угрозами оружием и арестами. Избитых рабочих, в количестве шести человек, по распоряже
нию Юрковского посадили в арестное помещение и продержали там до утра.

конечно, нарушители революционной законности понесли должное наказание, но со стороны 
местных организаций такие безобразия своевременно не пресекались. Наоборот Юрковскому, напр., 
Калатинский поселковый совет выплачивал—вместо полагающихся 42 рублей—80 рублей в месяц без 
ведома Окрадмотдела.

В Карабаше, Кыштымского района, участковый милиционер Кочетов А. И. незаконно арестовы
вал рабочих, незаконно отбирал, в виде вещественного доказательства, вино, штрафовал рабочих, 
деньги забирал себе, а вино—«вещественное доказательство» распивал сам с компанией, в которой 
Принимал участие бывший председатель поселкового совета Михайлов. Кочетов избил жену одно- 

рабочего, которая просила разрешения увидеть незаконно посаженного в арестное помещение ее 
мужа. Тот же Кочетов ограбил утонувшего в Карабашском пруду рабочего татарина: после того, 
как извлекли труп из воды, Кочетов обнаружил в его кармане 70 рублей и присвоил их себе. В те
чение трех месяцев работы в Карабаше Кочетов сумел выкинуть и еще целый ряд других худо
жеств, за что получил 5 лет со строгой изоляцией.

Приведенные отдельные факты показывают, что еще и до сих пор чуждые рабочему классу и 
трудовому крестьянству элементы просачиваются в наш административный аппарат и что обществен
ный контроль над работой административных органов не углубил свое влияние на них, что широкая 
■общественность еще слабо реагирует на беспорядки и безобразия, творящиеся отдельными людьми, 
подрывающими авторитет и позорящими честное имя советского милиционера.

Хозяйственное состояние административных отделений в районах округа весьма не завидное— 
в части конского состава, сбруи, экипажей и инвентаря. До сего времени еще не изжиты такие слу
чаи: прежде, чем поехать «по горячим следам» на раскрытие преступления, милиционеру приходится 
пойти ‘ к соседу просить седло или хомут с телегой, а если соседу все это самому нужно—милицио
нер идет пешком на место происшествия на участке—иногда за 10—15 верст...

Правда, все еще мало средств отпускается на хозяйственное обслуживание районных админи
стративных отделений и особенно участков, но дело здесь не только в большом размере отпускаемых 
средств, но и в рациональном их использовании и бережливом отношении к имуществу и инвента
рю. А этого, к сожалению, очень часто не замечается, работники еще не уяснили себе чувства сво
ей ответственности перед государством и широкой общественностью за целость и сохранность го
сударственного имущества.

С 1 октября с. г. работа по административной линии по городу Свердловску выделилась из 
.-окружного’ аппарата в самостоятельный городской отдел с непосредственным подчинением областному 

^административному отделу. За счет передачи города должно усилиться руководство со стороны ок
ружного административного отдела административной деятельностью районов округа.

В 12-ю годовщину работники милиции должны поставить перед собою задачу еще большего при
ближения аппарата к населению, лучшего обслуживания трудящихся, внимательного отношения к запро
сам масс. Они должны личным примером осуществлять борьбу с бюрократизмом и волокитой, поста
вить всю свою работу под контроль широких трудящихся масс, шире развернуть самокритику 
вокруг работы административных аппаратов. Нужно больше втянуть трудящихся в непосред
ственное участие в работе административных органов—через организацию на каждом предприятии 
в промышленных районах, при каждом сельсовете ячеек содействия милиции, Каждый работник 
милиции должен принять непосредственное, живое участие в работе этих ячеек, а по вовлечении в 
ячейки лучших сил трудящихся города и деревни установить систематические плановые занятия с ними 
по изучению административно-правовых вопросов.

Нужно добиться немедленной организации при каждом совете округа административно-право
вых секций советов, через посредство которых должен осуществляться контроль над работой адми
нистративных органов и руководство работой ячеек содействия.

Профсоюзы, и в первую очередь союз совторгслужащих, должны больше уделить внимания под
бору работников административных органов и культурному их воспитанию.

Каждый работник милиции должен вменить себе в обязанность бережливое отношение к вве
ренному ему оружию, обмундированию и всему государственному имуществу. Он должен помнить, 
что каждая сэкономленная копейка обеспечивает успешность нашего строительства.

Вступая в 13 год работы Рабоче-Крестьянской Советской милиции, каждый работник милиции 
должен с еще большим энтузиазмом приняться за борьбу со всеми растратчиками, всякого рода вре
дителями и классовыми врагами, проявить больше бдительности по выявлению классовых врагов. 
Вместе с рабочим классом, вместе с широчайшими массами крестьянства, под руководством ком
мунистической партии мы идем к новым победам в строительстве социализма.



Комсомол—резерв партии.
Комсомол, особенно его пролетарская часть, 

является важнейшим резервом для пополнения 
рядов ВКП(б).

При приеме в партию особенная ценность ком
сомольцев заключается в том, что эти кадры по
лучили в комсомольской организации известное 
коммунистическое воспитание и подготовку.

Несмотря на это, работа по вербовке комсо
мольцев в партию до сих пор остается не налажен
ной. Партядро по Свердловскому округу на 1 ян
варя 1929 года составляло 2237 чел., или 13 
проц.; на 1 апреля—2216 чел., или 12,8 проц., 
и на 1 июля—2398 чел., или 13 проц.

Как росла парторганизация за счет комсомоль
цев?

С 1 октября 1928 года по 1 сентября 1929 г. 
рост характеризуется таким образом:
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В X % ... . 19,4 96,4 3,6
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_ Свердловской окружной 

комсомольской организации, такой рост партор
ганизации за счет комсомола достаточным при
знать нельзя.

На 1 июля 1929 года Свердловская органи
зация ВЛКСМ насчитывала 18395 членов, из 
которых по социальному положению промыш
ленных рабочих—12031 чел., батраков и сельхоз. 
рабочих—760 чел., крестьян-бедняков—2908 чел. 
ж кустарей и ремеслеников—2083 чел. Таким об
разом, всего пролетарского состава в Свердловской 
организации имеется 13377 чел. Принимая во 
внимание, что партядро в комсомоле составляет 
2398 чел., резерв для роста партии будет со
ставлять 10979 чел.

Правда, среди этого числа, вероятно, набе
рется некоторое количество комсомольцев, не до

стигших 18 лет, часть классово-чуждых элемен
тов, но, несмотря навое эти поправки, резерв для 
роста партии за счет комсомола есть.

По отдельным районам рост проходит недо
пустимо слабо.

Так. по Егоршинскому району за год (с 1 ок
тября 1928 года по 1 октября 1929 г.) принято 
в партию всего 6 комсомольцев. Между тем, база?· 
для роста партии имеется: на 1 июля комсомоль
ская организация состояла из 553 чел., в числе 
которых—292 чел. промышленных рабочих, 35 ч. 
сельхозрабочих и батраков и 147 бедняков,

Перво-Уральским районом при галшии ком
сомольской организации на 1 октября 1929 г. в 
1028чел., из которых: промышленных рабочих- 
886 чел., батраков и сельхозрабочих—31 чел., 
бедняков—51 чел., принято в партию за год, 
64 комсомольца.

В Невьянском районе ( с Калатой), при наличии 
комсомольской организации в 1105 чел., из кото
рых: промышленных рабочих—727 чел., батра
ков и сельхозрабочих—58 чел., бедняков—116 чел., 
принято за год тоже 64 комсомольца.

Не лучше дело обстоит в Уфалейском рай
оне, где принято за год 54 комсомольца, при на
личии комсомольской организации в 922 чел.

В некоторых районах наблюдается даже сни
жение партядра за счет комсомола. С января 
1929 года снижение призошло: по второму району 
(Свердловск) с 19,8 проц.до 18,8 проц.; по Арамиль 
скому—с 7,6 проц, до 7,0 проц.; Михайловскому— 
с 10,2 проц, до 8,0 проц.; Н.-Сергинскому—с 11,2 
проц, до 10,2 проц.; Сысертскому—с 11,4 проц. цо- 
11,1 проц.

Такое положение с приемом комсомольцев в 
партию происходит вследствие того, что партий
ные и комсомольские ячейки вопросу вовлече
ния комсомольцев в партию не придают долж
ного значения.

Комсомольские ячейки мало уделяют внима
ния на подготовку в партию комсомольского 
актива. Специальной работы по вербовке в пар
тию среди комсомольцев не ведется. Прием в 
партию комсомола идет самотеком, что видно 
хотя бы из того факта, что в ряде районов име
ется большое количество отказов в приеме в 
партию комсомольцев. Так, за период июль-ок
тябрь отказано в приеме: в Режевском районе 
4 комсомольцам (всего принято 7 чел.), в Кара- 
башском заводе—5 комсомольцам (принято 7 чел.), 
в Асбестовском районе — 14 комсомольцам (при
нято 12 чел.).

Эти цифры, кроме того, доказывают, что ком
сомольские ячейки не всегда достаточно серьез
но и тщательно подходят к даче рекомендаций 
своим членам для вступления в партию, не про
изводят соответствующего отбора.
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В дальнейшем как комсомольским, так и пар
тийным ячейкам надо вопрос об увеличении 
партядра и увеличении приема комсомольцев в пар
тию поставить в центр внимания. Надо в целях 
этого проводить беседы и доклады, использо
вать массовые кампании дгя агитации за вступ
ление в партию; практиковать вовлечение ком
сомольцев в работу партийных ячеек, путем дачи 
отдельных практических заданий; проводить 
совместные заседания комсомольских и партий
ных ячеек; партийным ячейкам практиковать 
заслушивание докладов секретарей ячеек ВЛКСМ 
и партприкрепленных по вопросу о подготовке 
комсомольцев к приему в партию; добиваться как 
можно большего вовлечения комсомольцев в сеть 
партпросвещения.

В деле вовлечения пролетарской части ком
сомола в партию большую роль должны сы
грать партийцы-комсомольцы, которые хорошо 
знают комсомольскую среду, которым легче по

дойти к отдельным комсомольцам с целью вовле
чения их в ряды партии.

Больным вопросом в комсомоле является 
вопрос о переростках—служащих и прочих, ко
торые, в связи с ограничением приема в партию 
пролетарских элементов, останутся вне рядов 
партии. Здесь комсомолу, при помощи партий
ных ячеек, надо поставить работу таким обра
зом, чтобы переростки-комсомольцы были пере
даны на активную профсоюзную, советскую и об
щественную работу, чтобы в своей практической 
работе они являлись активными участниками со
циалистического строительства.

Комсомольской организации надо воспиты
вать своих членов в полном сознании того, что 
они являются резервом партии как в пополнении 
рядов ВКП(б), так и в подготовке таких работ
ников, которые, не имея партийного билета в кар
мане, всецело проводили бы линию партии в 
своей практической работе.

М. ФЕДОТОВА.

Каждый партиец—информатор.
Из всех видов партийной работы самое мень

шее внимание уделяется партийной информации. 
А между тем вопрос постановки партийной ин
формации всегда имел и сейчас имеет особенно 
важное значение. Только при правильном и свое
временном освещении опыта работы мест может 
быть правильно осуществлено партийное руко
водство—устранены недостатки, даны соответ
ствующие местным условиям директивы и т. д. 

Л Между тем в Свердловской партийной организации 
продолжает оставаться взгляд на партийную ин
формацию, как на ведомственную работу партий
ного аппарата, а не дело широкой партийной об
щественности. Райкомы и партячейки не сумели 
раз'яснить всем членам партии, что информиро
вание партийных организаций о положительном 
н отрицательном опыте работы есть основная за- 

~дача каждого члена партии.
В течение последнего года в Свердловской 

окружной организации вскрыт ряд болезненных 
явлений (дело ЦРК, Уралторга, Окрфо, Березов
ского райкома ВКП (б). Все отрицательные мо
менты в работе указанных организаций не возникли 
сразу за один месяц, а накапливались постепенно, 
в течение продолжительного времени.

Как в Березовском районе, так и в партийных 
ячейках ЦРК, Уралторга, Окрфо есть здоровые 
элементы, непричастные к творимым безобра
зиям, и все же указанные организации дошли до 
невозможного состояния потому, что эти здоро
вые партийные элементы не сумели во-время си
гнализировать партийным организациям о недо- 
статках в работе, об уклонениях от партийной 
линии.

Возьмем Березовский район, здесь секретарь 
в течение ряда лет вел неправильную партийную 
линию, пил и разлагал организацию. Об этом знал, 
конечно, не один партиец в районе. Но долго ни
кто не сообщал в окружной комитет партии. Это 
молчание об'ясняетоя многими причинами: бо
язнью, недостаточным развертыванием само
критики и т. д., но также и тем, что мы недоста
точно воспитывали в отдельных партийцах чувство 
(,-тйететв«нности за информирош; в ч и е стоящих* 

парторганизаций обо всех явлениях партийной 
жизни.

Теперь возьмем Окрфо. Партийный руково
дитель Окрфо тов. Абрамович фактически не был 
виноват в искривлении партийной линии (в недо- 
обложении частника), так как пришел на работу 
в Окрфо после того, как обложение подоходным 
налогом закончилось. Тов. Абрамович (как он 
говорит) «интуитивно» чувствовал неладное в ра
боте налогового аппарата Окрфо,—но не пришел 
в партийные организации—-райком, окружком— 
и не поставил их в известность о неполадках и 
тормозах в работе.

Все эти факты говорят за то, что в дальней
шем партячейкам и райкомам необходимо будет 
провести раз‘яснительную работу среди партий
цев, с тем, чтобы члены партии осознали необхо
димость информирования вышестоящих партор
ганизаций о наиболее важных моментах работы. 
Каждый же партиец должен твердо запомнить, 
что его дело—бороться со всевозможными недо
статками в работе, ставить о них в известность 
партийные организации, а также делиться поло
жительным опытом работы своей организации.

Как окружной, так и районные комитеты пар 
тии не всегда могут получить через свой аппарат 
инструкторов, секретарей ячеек и райкомов—до
статочное количество материала, характеризую
щего работу мест, и в этой части партийные орга
низации нуждаются в помощи широких партийных 
масс.

Выезжающие на места инструктора-партийцы 
общественных, советских, кооперативных и проф
союзных организаций имеют возможность в про
цессе своей работы знакомиться с постановкой 
партийной работы на местах, сталкиваются и с 
неправильной ее постановкой, и с положительным 
опытом отдельных партийных организаций, с та
ким опытом, который с большой пользой для пар
тийной работы мог бы быть перенесен на работу 
других организаций. Но весь этот богатейший ма
териал о низовой партийной работе пропадает бес
следно для окружного и районных комитетов пар-
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тии, так как большинство ведомственных и обще
ственных работников дают отчет только в своей 
организации и по своей ведомственной работе 
и не считают себя обязанными зайти в партийный 
комитет и информировать о состоянии партийной 
работы на местах, за исключением тех случаев, 
когда в работе партийных организаций обнару
жатся вопиющие недостатки.

Эти же инструктора-партийцы, работники, 
выезжающие в районы для докладов, для проведе
ния кампаний и т. д., могли бы оказать окружному 
комитету помощь в получении работы мест, выпол
няя задания Окружкома по ознакомлению с опре
деленным участком работы. Такие задания вре- | 
мени отнимут немного, а пользу партийным орга- ■ 

низациям принесут большую. Отчего бы, например, 
инструктору сельхозкооперации не ознакомиться 
очень основательно с работой групп бедноты, с 
настроением различных слоев крестьянства и т. д. 
Это не только не помешало бы его основной работе, 
а принесло бы пользу.

В дальнейшем, каждый ведомственный работ
ник-партиец, выезжающий в район (для инструк
торской работы, для проведения кампаний, для 
докладов и т. д.) должен поставить себе за пра
вило—перед от'ездой зайти в окружной комитет за 
получением задания и по приезде из района ин
формировать окружной комитет о постановке пар
тийной работы в том районе, где товарищ рабо
тал.Началось обследование Егоршинского района.

С момента районирования, работа Егоршин- 
•ской партийной организации, во всем ее об'еме, 
не обследовалась окружкомом ВКП (б) ни разу. 
Вполне понятно, что начавшееся с 24 октября — 
первое за весь этот период-—обследование вызы
вает законный интерес к его результатам как со 
стороны самого окружкома, так и всей партийной 
организации района, об'единяющей 21 ячейку и 
560 членов и кандидатов партии.

Егоршинский район характерен своими особен
ностями, пожалуй, больше, чем какой-либо дру
гой. Он имеет транспортные и копейские ячейки, 
концессионную, на строительстве электростанции, 
в колхозах, в селах, не начавших коллективиза
цию, и в селах, переходящих к сплошной коллек
тивизации. Это обстоятельство заставило комис
сию окружкома принять решение не ограничивать 
свою деятельность обследованием нескольких 
ячеек, а охватить им 10 ячеек — почти половину 
всего количества ячеек района.

Районный комитет, вполне соглашаясь с точ
кой зрения комиссии—закончить обследование 
в течение двух недель—и учитывая недостаток ее 
сил, в связи с намеченным об'емом работы, выде
лил из состава нештатных инструкторов 14 това
рищей, которые станут активно участвовать в об
следовании под руководством представителей, ко
мандированных окружкомом. Таким образом, 
мероприятия, связанные с проверкой работы ор
ганизации, будут носить более массовый харак
тер, чем это было у нас до сих пор.

Отрадным явлением может служить то обстоя
тельство,что Егоршинский райком партии раньше, 
чем многие другие, извлек пользу из окрфинот- 
дельских уроков и начал проверку состояния дел 
на наиболее уязвимых участках работы. На за
седании бюро, 24 октября, руководители органи
заций заявили комиссии о наличии в районе слу- 
чаев искажения классовой линии в работе финан
совых и земельных органов, о фактах содействия 
обогащению частника со стороны Егоршинского 
ЦРК, о том, что все это относится не только к 
последнему периоду, а уходит в историю, охва
тывая несколько лет, в том числе и землеустрой
ство, «проведенное без классовой установки».

Исходя из необходимости ознакомить всех пар
тийцев с задачами, поставленными перед комис
сией, привлечь их к практическому участию в об
следовании, и был поставлен ее доклад на собра
нии Егоршинского куста 25 октября. Несмотря 

на позднее время (доклад комиссии стоял вторым 
вопросом в порядке дня), призыв комиссии—под
вергнуть большевистской критике имеющиеся 
достатки, указать на слабые места в работе, в 
связи с уже обнаруженными райкомом случаями 
искривления классовой линии, наше г живой от
клик у коммунистов—участников собрания.

О чем говорили выступающие? Дали отвод 
Дроздову, выделенному райкомом для участия 
в работе комиссии,—как имеющему отрицатель
ные моменты в поведении (потому и осталась 
группа в числе 14 человек); рекомендовали уде
лить внимание советской ячейке райисполкома, 
ответственной за искривление классовой линии 
при землеустройствеиобпожзнии (кстати сказать— 
намеченной к повторной чистке); указали на 
развал комсомольской и пионерской организации, 
на полное отсутствие работы среди женщин, на у) 
слабую производственную дисциплину ком
мунистов, почти полное отсутствие их участия в 
социалистическом соревновании, в связи с чем 
Егоршинские копи попали в число самых отста
лых на этом участке, не выполнив даже производ
ственной программы.

Особенно подчеркивалась слабость работы Ле - 
ревенских ячеек, случай зажима хлеба одним се
кретарем партийной ячейки (о чем совершенно пра
вильно писалось в одном из номеров журнала 
«Активист»), случай проникновения в состав не
которых сельсоветов чуждых элементов, полное 
отсутствие живого руководства партийной и про
фессиональной жизнью на копях концессии и ряд 
других недостатков работы партийной организации.

Выступления рядовых партийцев и низовых 
работников дают ценный материал, который даст 
комиссии возможность наиболее празильно ор
ганизовать обследование и практическую помощь 
организации в ее работе; кроме того, выступления 
с указанием на недостатки органически связывают 
массу партийцев со всем процессом обследования—- ф
в этом их главное и положительное качество. '

Работа в данном направлении будет продол
жена, в частности, постановкой на собрании район
ного актива и всех секретарей ячеек доклада 
бюро райкома о вскрытых им извращениях клас
совой линии и содоклада комиссии о задачах об
следования, с освещением того, чему нас учат 
уроки Окрфо, Березовска. самого Егоршина и дру
гих организаций, допустивших грубые полити
ческие и организационные ошибки в своей работе.
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Опыт Ленинграда используется плохо.
В средине июня текущего года Свердлов

ский Окружком ВКП(б) командировал в Ле
нинград группу партийных работников, для 
ознакомления с некоторыми видами партийно
массовой работы в Ленинградской органи
зации, с целью применения положительного 
опыта этой работы в нашем округе.

Группа работников ознакомилась с по
становкой массовой работы в цехах круп
ных промышленных предприятий Ленин
града ? под углом зрения выполнения ими 
основных хозяйственно-политических задач: 
производственных программ, заданий по сни
жению себестоимости, решений по вербовке 
^партию рабочих с производства.

В своем заключении о поездке группа при
шла к выводу, что в отношении массовой ра
боты на производстве ленинградские пред
приятия, в особенности «Красный Выборжец», 
могут служить для нас примером в уме
нии цеховых партийных ячеек руководить 
жизнью производства, социалистическим со
ревнованием, производственными совеща
ниями, по работе с цеховым активом и т. и.

Несмотря на то, что группа вернулась 
из Ленинграда вот уже больше четырех ме
сяцев, ленинградский опыт до сих пор на 
нашел своего отражения в практической ра
боте нашей окружной партийной организа
ции. Сгыт Ленинграда слабо используется 
даже в тех организациях, представители ко
торых были командированы в Ленинград,—Ка- 
рабаш, Асбест, Палата, первый и второй гор- 
райко^ы партии (Свердловск).

Считая такое явление недопустимым, мы 
выдвигаем задачу—немедленно же взяться 
за применение опыта Ленинграда всеми про
изводственными ячейками нашего округа. То
варищей, которые были командированы в 
Ленинград, просим в ближайших же номерах 
«Активиста» осветить вопрос о том, как они 
применяют полученный в Ленинграде опыт 
в своей повседневной практической работе.

Кроме того, нас интересует судьба предло
жения ОК ВКП(б) о налаживании взаимной 
связи: Карабаша—с «Красным Выборжцем», 
ВИЗ1 а—с «Красным Путиловцем» и Электро
силой, Ленинки—с заводом «Красная Нить», 
Монетка—е заводом им. Егорова.

В Свердловском окружкоме ВКП(б).
Бюро окружкома утвердило сроки перевыбо- , 

ров различных организаций. Сроки перевыборов 
установлены для партийных организаций—ноябрь, 
кооперативных: с.-х. кооперации январь, потре- 
¡^ительской кооперации—март-апрель, кустарно-
промысловой—апрель-май, профсоюзных—с ян
варя на протяжении всего года. ККОВ-—ноябрь, 
келдоговорная кампания—с ноября и советских— 
самопроверочная работа до половины ноября и от
четно-перевыборная кампания—январь март.

Бюро окружкома заслушало доклад ОкрКК ! 
о ходе чистки и проверки парторганизации округа. 
Отмечено, что в ряде мест проверкомы не сосредо
точили внимания на проверке ячейки в целом и не
достаточно анализировали участие как ячейки, 
так и отдельных членов партии в работе по борьбе 
с бюрократизмом и искривлении классовой ли
нии и не сумели вскрыть в отдельных ячейках 
болезненных явлений (Березовск, ЦРК, окрфо 
и Уралторг).

Далеко не везде чистка рядов партии сопровож
далась развертыванием самокритики, а в некото
рых организациях имели место отдельные случаи 
зажима самокритики (П.-Уральск, Асбест и Машино- ■ 
строй) Бюро констатировало слабое привлечение 
беспартийных рабочих к проверке рядов партии, 
в частности к проверке состава непроизводствен
ных ячеек, а также неудовлетворительное вовле· । 

чение в партию новых кадров из рабочих и бедняцко 
батрацких масс. Недостаточно была проведена 
подготовительная работа к проверке партрядов 
в ряде производственных и в большинстве совет
ских ячеек.

На пленуме окружного комитета стоял спе
циальный вопрос об итогах чистки окружной 
парторганизации (см. передовую).

В связи с созывом предсездовских общезавод
ских, фабричных, рудничных и совхозовских кон
ференций, ударных бригад и работников призвод- 
ственных совещаний, бюро окружкома решило от
дельных рабочих конференций не созывать. Пред- 
с'ездовские конференции будут проводиться с 5 по 
20 ноября. В повестку дня этих конференций бюсо 
ОК рекомендует влючить следующие вопросы: 1) ито
ги и перспективы работы предприятий (в том числе 
промфинплан и контрольные цифры на 1929-30 г.); 
2) итоги и перспективы социалистического соревно
вания (доклад фабзавкома, с содокладом—рапор
том лучших ударных бригад и обследовательских 
комиссий) и 3) выборы делегатов на Всесоюзный 
с'езд ударных бригад.

В целях мобилизации внимания рабочих 
и инженерно-технических работников, с 25 ок
тября по 5 ноября проводились общецеховые 
и сменные собрания, на которых ставились
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на обсуждение отчеты заводоуправления и фаб- 
завкома О проведении в жизнь решений весенних 
конференций и выборы делегатов на общезавод
скую конференцию. Фракциия Уралпрофсовета 
выделила товарищей для посылки на крупные 
предприятия округа—для проведения конференций.

На областные курсы партийного актива бюро 
рекомендовало тов. Овчинникова А. А.—члена пар- | 
тии с 1926 года, рабочий моторщик Невьянского 
цементного завода, по совместительству апорг 
партколлектва.

По докладу представителя УОСПС тов. Марты
нова о предстоящей кампании перезаключения 
коллективных договоров бюро окружкома отме
тило, что обсуждение колдоговоров в 1927-28 г. 
проходило без увязки о контрольными цифрами 
финансово-производственных планов предприятий, 
не было, поставлено перед рабочими вопросов 
об их конкретных обязательствах по колдоговору. 
Линия пересмотра норм выработки со стороных 
хозяйственников проводилась недостаточно энер
гично. Имели место случаи, когда профсоюзные 
организации сознательно не шли на пересмотр 
норм выработки, что и явилось основной причиной 
перерасхода фонда заработной платы.

Бюро указало, что директивы ОК в части пол
ного изжития конфликтов со стороны местных орга
низаций не выполнены. Недостаточно уделялось 
внимания со стороны партийных и профсоюзных 
организаций вопросам посещаемости рабочими об
щих собраний во время обсуждения коллектив
ного договора: так например в Атиге присутство
вало—38 проц., в Кыштыме—68 проц, и т. д.

Бюро ОК предложило профсоюзным и хозяй
ственным организациям в предстоящую колдого- 
ворную кампанию в основном руководствоваться 
директивным письмом ВЦСПС и ВСНХ и постанов
лением бюро обкома ВКП(б), обратив особое вни
мание на полное изжитие допущенных недо
статков в прошлую кампанию.

Кроме того, бюро ОК постановило в виде 
опыта провести локальный договор в Карабаше, 
учтя его назначение, как одного из стимулов по
вышения производительности труда и,с другой сто
роны, значительного улучшения бытовой стороны 
рабочих. Фракции УОСПС предложено наметить 
несколько заводов Свердловского округа, на ко
торых надлежит провести, как опыт, заключение 
политических договоров рабочих отдельных цехов 
с заводоуправлением, ставя целью этих договоров, 
как минимум, стопроцентное выполнение произ
водственных программ. Орготделу ОК предложе
но командировать на заводы ответственных товари
щей для помощи местным организациям по пере
заключению коллективных договоров.

По постановлению бюро окружкома, при 
кабинете партработы организован кружок по само
образованию окружного партактива—членов бюро 
ОК, ОкрКК и руководителей окружных учреж
дений. Кружок работает: по истории партии, 
политэкономии и по немецкому языку в опреде
ленные дни. . „

Кроме того, АППО предложено выявить то
варищей, желающих заниматься по другим пред
метам--общественным, общеобразовательным и 
др.—и разработать для них план занятий.

Орготдел окружкома разработал предва
рительный план выдвижения рабочих на руково
дящую работу по районам округа. Установлен 
следующий план выдвижения по районам: Ас
бест 38 чел., Баженове 11, Калата 47, Кара- 
баш 36, Кыштым 24, Касли 25, Уфалей 44, 
Н.-Серги 11, Арамиль 21, Невьянск 45, Егор- 
шино 36, П.-Уральск 44, Полевской 21, Михай
ловск 11, Н.-Петровен 11, Березовок 4, Режев- 

. ской 11, Бисерть 7 и Сысерть 11. Из общего числа 
§ 458 чел. должно быть выдвинуто беспартийных 
| 179 чел., нацмен 12 чел. и женщин 68 чел.

В окружкоме комсомола.
Представителем окружкома ВЛКСМ в райком партийное руководство. Окружком ВЛКСМ пре/г-

металлистов, вместо тов. Морозова, отозванного 
в распоряжение ОК, послан тов. Колесов—секре
тарь Михайловского РК ВЛКСМ.

Бюро ОК ВЛКСМ отметило, что постановле
ние ЦК ВЛКСМ о работе Свердловской органи
зации выполняется чрезвычайно медленно. Окруж
ком предложил райкомам обсудить решение ЦК 
ВЛКСМ на специальных собраниях и совещаниях, 
приняв решительные меры к выполнению его.

Бюро ОК ВЛКСМ отметило политически не
верное решение Нижне-Сергинского РК ВЛКСМ 
по вопросу о состоянии райорганизации, выразив
шееся в чисто деляческой оценке положения ор
ганизации. Организация обошла молчанием во
просы борьбы с правой опасностью, с отдельными 
проявлениями правого уклона на практике в усло
виях обостряющейся классовой борьбы, разверты
вания самокритики и перестройки внутрисоюз
ной работы. Бюро ОК также считает совершенно 
неверным решение райкома комсомола о слабости 
работы организации только потому, что слабо 

ложил райкому пересмотреть свое решение, чтобы 
правильно ориентировать райорганизацию на вы - 
полнениё очередных задач, стоящих перед партиех 
и комсомолом. РК предложено проработать во веги 
комсомольских ячейках письмо ОК по вопросу 
о правой опасности и отдельных прорывах в Сверд 
ловской организации (ЦРК, Уралторг, Березовок," 
Невьянск, Окрфо), а также решения пленума 
Обкома.

Взамен отозванного для работы секретарем 
Уралобкома ВЛКСМ тов. Ессяк, секретарем ОК 
ВЛКСМ утвержден тов. Петелин, зав. орг. отделом 
ОК—Попов П. и зав. ОТО ОК—Морозов.

Бюро ОК ВЛКСМ отметило чрезвычайно 
медленный сбор и поступление средств на самолет 
«Уральский Комсомолец». Райкомам предложено 
использовать все мероприятия по сбору денег, 
организовав вызовы через газету «На Смену», 
и устранить случаи задерживания средств на ме
стах.



П. МОЛОСТОВ-

Какой должна быть сельская ячейка ВКП (б).
В своей статье «За новое организационное 

построение сельекой ячейки» («Активист», № 12) 
тов. Ташкинов выдвигает две новые организацион
ные формы построения ячейки: ячейка при кусто
вом об'единении колхозов и ячейка при первич
ном производственном кооперативном об'единении.

Правильно определяя основные задачи дере
венской ячейки, которые сводятся к тому, чтобы 
«п$?Йлизить руководство сельской ячейки хозяй
ственной жизнью села, поставить сельскую ячейку 
го главе масс трудящегося крестьянства, повысить 
организующую роль в деле социалистического пере
устройства деревни»,—автор пытается разрешить 
эту задачу, главным образом, путем нового орга
низационного построения сельской ячейки.

Верно ли это? Не совсем верно!
Решающим фактором в деле повышения ор

ганизующей роли ячейки и коммунистов в отдель
ности на пути социалистического переустройства 
деревни в условиях ожесточенной классовой борьбы, 
по нашему мнению, является состав партячеек 
и политический уровень коммунистов. В этом 
гвоздь всего вопроса. И именно на это сейчас долж
но быть обращено внимание всех деревенских 
партийных ячеек.

Если ячейка не будет засорена чуждым эле
ментом, если она будет поднимать политический ; 
уровень каждого коммуниста, систематически и 
решительно бороться с оппортунизмом в практи- । 
ческой работе, то задача—встать во главе трудя- ; 
ширься масс уже в основном разрешена.

Организационное же построение деревенских 
ячеек играет в этом деле второстепенную роль.

Руководствуясь тем сообщением, что «в круп
ном селе (свыше пятисот крестьянских дворов) 
может быть несколько производственных коопе
ративов—в зависимости от экономики»,—-скажем, 
зерновой, молочный, животноводческий, мелиора
тивный кооператив и т. д., автор предлагает opra- ! 
низовать партийные ячейки при этих кооперати- . 
вах. Нужно сказать, что таких случаев, когда в i 
селе будет 3-—5 первичных кооперативных товари- ■ 
ществ, встретится очень немного.

Отсюда ясной делается ошибка автора.
Существующая партийная ячейка в селе, где | 

организовано сельско-хозяйственное специальное 
товарищество, и будет руководить этим кооперати- ! 
вом, и все коммунисты-крестьяне данной ячейки 
будут состоять в этом первичном об'единении.

Сейчас, когда мы еще только начинаем присту- 
пать к реорганизации низовой системы сельск0. . 
хозяйственной кооперации, вопрос об организа_ I 
ции партячеек в первичных об'единениях не Яз_ I 
ляется злободневным. К нему можно будет вер_ 
нуться после окончания реорганизации низоВОго j 
звена с.-х. кооперации, потому что тогда будет , 

видно, каких и сколько об'единений имеется в 
каждом селе.

Второй вопрос, затронутый тов. Ташкиновым 
—о создании партколлективов при кустовых об'· 
единениях колхозов, является наиболее ясным, 
и тут надо лишь решить:—улучшим ли мы работу 
в колхозах, если об'единим колхозные ячейки 
в партколлектив куста?

При разрешении этого вопроса надо иметь 
в виду, что пример производственных партколлек
тивов нельзя переносить на колхозные кусты. 
Каждый колхоз является вполне самостоятель
ной, законченной хозяйственной единицей, тогда 
как цех является частицей предприятия. К тому 
же колхозные кусты об'единяют колхозы несколь
ких селений в радиусе до 8 верст. Правда, есть 
кусты, которые об'единяют сейчас только колхо
зы одного села. Однако, и здесь положение, со
гласно решения ЦК, изменяется: куст будет об'· 
единять вновь организующиеся колхозы и других 
селений.

Улучшать массовую работу, крепче руково
дить хозяйством колхоза, сделать его показателем 
для окружающего населения, вербовать все новые 
и новые слои трудящихся в колхоз и продолжать 
организацию новых колхозов,—вот куда должно 
быть сосредоточено внимание колхозной партий
ной ячейки.

Сейчас надо ставить вопрос не об организа
ции кустовых ячеек, а об укреплении ячейки не 
посредственно в самом колхозе. Нужно в каждом 
колхозе создать самостоятельную партячейку.

При организации же кустового партколлек 
тива мы получим обратную картину: ячейка кол
хоза будет иметь меньше прав и будет дальше сто
ять от партийных комитетов. От этого ухудшится 
массово-хозяйственная работа и в самом колхозе, 
что, несомненно, будет использовано классовым 
врагом в своих интересах.

Другое дело, когда мы имеем крупный колхоз, 
объединяющий несколько селений. Возьмем к при
меру колхоз «Большевик» (Режевской район), 
который об'единяет четыре селения. При таком 
колхозе действительно надо организовать парт
коллектив, который должен об‘единить ячейки, 
организованные в так называемых экономиях это- 
го колхоза (селениях, входящих в колхоз).

Ячейки при экономиях будут иметь сходство 
с цеховыми ячейками на предприятиях. Следует 
особо обсудить вопрос о правах ячеек (прием и 
перевод, выборы делегатов на партс'езды и конфе
ренции и т. п.).

Райкомам партии, имеющим на своих террито
риях крупные колхозы, нужно начать организацию: 
при колхозах—парткэллективов. а при экономиях 
—партячеек.



А-НОВ.Готовьтесь к перевыборам Советов.
На ряду с успешным ходом социалистиче

ского строительства за последний год, прошед
ший со времени перевыборов советов, улучшилось 
материальнее положение рабочего класса и тру
дящегося крестьянства, повысился их культур
ный уровень, их политическая активность и орга
низованность, оживилась работа советов, укре
пилась их связь с широкими массами избирателей 
и усилилась руководящая роль пролетариата, 
батрачевтва и деревенской бедноты в социали- 
•тическом строительстве, укрепляя союз рабочих 
и бедноты с середняцкой массой крестьянства.

Однако, рост социалистического сектора и 
усиление политической роли советов встречают 
не только упорное сопротивление капиталисти
ческих элементов в нашей стране, но и активные 
выступления международной буржуазии (захват 
Китайской ж. д. и др.).

Трудности хозяйственного строительства по
рождают на практике у отдельных работников 
неверие и колебания. Капиталистическим эле
ментам удается отдельные неустойчивые звенья 
стащить с социалистических рельс. За последний 
год в ряда хозяйственных и советских учреждений 
вашего округа обнаружены случаи извращения 
классовой линии.

Перевыборы советов—политическая кампа
ния, охватывающая десятки миллионов трудя
щихся,·—«выявят расстановку классовых сил в 
данный период, дадут проверку на опыте миллио
нов людей правильности политики... вскроют все 
слабые места не шей работы» («Большевик», № 3, 
1928 г., ст. 1) и степень работоспособности наших 
советов. А, поэтому, отношение к нынешней из
бирательной кампании со стороны всех партий
ных, советских и общественных организаций 
должно быть особенно внимательным.

Приступая сейчас к этой важной политиче
ской кампании, все организации должны тща
тельно изучить опыт и отдельные ошибки, допу
щенные во время предыдущей кампании, чтобы 
не допустить повторения их в предстоящей.

С самого начала подготовительного периода 
нлдо взять необхогимый тем л работы. Промед
ление в сроках, различные неувязки и несогла
сованность в работе общественных и советских 
организаций должны быть устранены с самого на
чала кампании, так как от этого в значительной 
етепени зависит дальнейший успех кампании.

Конечно, первым условием успешности про
ведения отчетной и избирательной кампании яв
ляется та активность, которую проявят местные 
партийные, общественные и советские организа
ции во время кампании.

Особенно необходимо остановиться на тех 

ошибках организационно-технического порядка, 
которые были допущены местами в перевыборы 
28-29 г. Крупным минусом предыдущей кампании 
было то, что депутаты в своих отчетах преподно
сили избирателям общие места, фактическая часть 
депутатских докладов не прорабатывалась, иногда 
отсутствовала в этих докладах связь с накайэн 
избирателей.

Такие доклады мело интересовали избира
телей:.

В отдельных районах были случаи недоста
точно серьезного отношения к организации отчет
ных и избирательных участков, были случаи ломки 
плана проведения избирательной кампании в са
мый момент проведения ее из-за необходимости 
укрупнения участков.

Инструкция по перевыборам не была усвоена 
в должной мере,—допускались случаи непра
вильного лишения избирательных прав, что в 
процессе работы приходилось исправлять. Не 
были с достаточной полнотой выявлены катего
рии лишенцев по литерам «а», «в» и «г» ст. 15 ин
струкции ВЦИК'а.

Списки избирателей не везде были вывешены, 
и в силу зтого были случаи, когда писались по
вестки на лиц, выбывших из данной местности: 
в списках было обнаружено порядочное количе
ство «мертвых душ». Повестки писались без ука
зания имени и отчества или точного адреса изби
рателя. Хуже того—в повестках не указывалось" 
места собрания.

Помещения, где проходили отчетные доклады, 
и перевыборные помещения недостаточно обору
довались: сплошь и рядом они были без мебели, 
холодные и темные, без лозунгов и плакатов 
и т. д.

При назначении отчетных и перевыборных 
собраний не учитывались особенности того или 
другого участка—дни и часы открытия собраний, 
учет праздников и т. д.

Недостаточно был использован опыт привле
чения к участию в работе по перевыборам школ, 
пионеротрядов и других организаций подрастаю
щей молодежи.

Эти технические и организационные недо
четы ныне должны быть устранены.

О ряде недочетов другого порядка речь 
будет идти отдельно.

Теперь же необходимо остановиться только 
еще на вопросе организации избирательных ко
миссий. Окрисполкомом даны сроки для органи
зации их—районных к 12 ноября, сельских и по
селковых к 17 ноября с. г.

Незначительный срок заставляет места созда
вать их в довольно спешном порядно.



АКТИВИСТ 19

А. КОНЬШИН,

Дадим наказ новому составу крестном ов.
По всему Свердловскому округу до 15 декабря проходят перевыборы комитетов крестьянских 

обществ взаимопомощи.
Крестьянские общества взаимопомощи являются массовыми организациями батрацко-бедняц

кого и средняцкого крестьянства. Осуществляя задачи помощи и взаимопомощи и активно помогая 
проведению политики партии и советской влгсги по социалистическому переустройству деревни, эти 
общества занимают одно из первых мест в системе общественных организаций деревни.

Работа кресткомов по округу за истекший со времени последних перевыборов срок рисуется, в 
общих чертах, в следующем виде.

Из достижений надо отметить рост размеров общественной запашки: в 27 г. было 200 гект., в 28 г. 
359 и в 29 г. 816 гект.—на 127 проц, больше, чем в 28 г. Семенных ссуд было выдано в 28 г. 4.032 цент., 
а в 29 г._ -10.666 центн.—увеличение иа 164 проц. Общая сумма собственных средств со 139 тыс. руб. (на 
1 октября 27 г.) возросла к 1 октября 28 года до 246 тыс. руб.—на 76 проц. Сумма возвратных денежных 
ссуд за тот же срок увеличилась на 30 проц, и достигла 64 тыс. руб.

На ряду с этими достижениями в работе кресткомов имеется много существенных недочетов. Член
ские взносы поступают слабо (за 28 год вместо 45 тыс. руб. было собрано лишь 10 тысяч рублей), план 
по созданию семенных фондов за 29 год не выполнен (вместо 11.600 цент, собрано тольк» 10.600 цент.), 
план по яровому Посеву также нс выполнен: вмеого намеченных к засеву 1.046 гект. засеяно быле 
8,16 гект.

С озимым посевом дело обстоит еще хуже: по семи районам засеяно 43 гект. в то время, как по 
плану намечалось засеять 101 гект. Невьянский район из 35 гектар., данных ему, как задание, засеял 
12 гектаров. От остальных районов до сих пор сведений не получено,—-видимо, писать не о чем.

Участков пахотной земли для общественной запашки кресткомы имеют далеко недостаточно и не
редко землю имеют плохую и далеко от селения.

Маломощно-бедняцкое население правовой помощью кресткомов обслуживается слабо. В Перщин- 
ском селькове, Режевского района член се.чькова бедняк целый год не мог получить справку на специаль
ное бесплатное лечение.

Кооперирование до сих пор проводится слабо. В некоторых местах бедняцкие хозяйства на 50 проц, 
не состоят членами сельхозкооперации, а потому лишены возможности.получать государственные ссуды 
на поднятие сельского хозяйства, и сельхозкредит нередко попадает в руки зажиточных.

По линии потребкооперации, бедняцкий кредит, выделяемый из прибылей на кооперирование, 
далеко не весь используется по прямому назначению. Кооператоры не знают, кого кооперировать; 
кресткомы не знают, что есть в кооперации свободные средства, а некооперированная беднота нередко 
остается без товаров первой необходимости.

Колхозному строительству кресткомами недостаточно уделяется внимания, мало выделяется 
средств на него.

Поичиной слабой работы кресткомов является частая сменяемость работников руководящего 
состава' КОВ. С января 28 года по май 29 года сменилось 29 председателей райков. В некоторых районах 
за это время сменилось по три председателя. Председателей сельков за это же время сменилось 106 чалов., 
из которых за бездеятельность снято 70 челов., за растраты—13, выдвинуто на другую работу—23 чел.

Бедняцко-середняцкому активу, оссбснно группам бедноты, при отчетно-перевыборной кампании 
ЖОВ все недочеты, имеющие место в кресткомовской работе, нужно учесть. Руководящий состав КЭВ 
от чуждых элементов и разгильдяев необходимо очистить и проводить усиленное выдвижение в органы 
ККОВ классово-выдержанных батраков, бедняков и астивних середняков, демобилизованных красно
армейцев, членов комсомола и женщин. Все выдвигаемые кандидатуры должны обязательно обсуждаться 
на бедняцких собраниях.

Необходимо дать наказ новому составу КОВ по следующим практическим вопросам.
Прежде всего, кресткомы должны большее внимание уделить организации в ближайший период 

времени новых колхозев и вовлечению в них бедняцко-середняцких масс деревни, оказывая им необходи
мую денежную, натуральную и трудовую помощь.

Надо стремиться, далее, к максимальному расширению общественных запашек в фонды ККОВ. 
проводя их в порядке трудовой помощи.

Чтобы добиться укрепления своей финансовой базы, кресткомы должны обеспечить своевременный 
сбор чйенских взносов и погашение старой задолженности по ним. Нужно наладить рентабельное исполь
зование промпредприятий ККОВ и организовать артели для проведения лесозаготовок.

Далее, надо усилить охват членов КОВ кооперацией—потребительской и сельско-хозяйственной. 
Для этого должны быть выделены соответствующие денежные средства и прежде всего полностью исполь
зован фонд кооперирования бедноты.

ККОВ‘ам надлежит обратить внимание на оказание материальной, денежной и трудовой помощи 
красным партизанам, их семьям, семьям погибших на войне, инвалидам Красной армии и семьям 
красноармейцев и вести отдельный учет им; принимать самые энергичные меры к увеличению семенных 
фондов КОВ—для более полного обслуживания колхозов и бедноты и расширения их посевных плещадей; 
принять меры к расширению и пополнению прокатных и зерноочистительных пунктов сельхозмашинами 
и к проведению контрактации сельхозмашин у индивидуальных хозяйств.

Необходимо также обратить внимание на своевременное и стопроцентное сортирование и прэтраа- 
ливание семян, используя для зтого зерноочистительные пункты во время зимнаго и вэезннег· сазона.



АКТИВИСТ

М. КОРОСТЕЛЕВ.

Новый закон о сельских земельных комиссиях.
О проекте народного комиссариата земледелия 

по организации земельных комиссий при сельских 
советах мы уже сообщали (в № 10 журнала «Акти
вист»), В настоящее время этот проект, с некоторы
ми изменениями, ВЦИК и СНК уже утвердили 
и направили по периферии для проведения в жизнь.

Согласно постановления ВЦИК и СНК, все 
земельные споры, за исключением землеустроитель
ных и споров, в которых одной из сторон является 
земельное общество, сельско-хозяйственный кол
лектив, учреждение или организация, подсудны 
сельским земельным комиссиям. Сельские земель
ные комиссии образуются в составе председателя 
сельского совета (или его заместителя), являю
щегося председателем земельной комиссии, и двух 
членов: одного из состава членов сельского совета, 
назначаемого пленумом сельского совета, и другого 
— уполномоченного по тому селению, граждан 
которого касается спор.

Порядок рассмотрения дел в сельских земель
ных комиссиях, по постановлению ВЦИК и СНК, 
определяется правилами, установленными для рас
смотрения дел в районных земельных комиссиях.

Жалобы на решения сельской земельной ко
миссии приносятся через эту же комиссию не позд
нее семи дней со дня вынесения решения, в район-

| ную земельную комиссию, которая рассматривает 
I дело в качестве второй инстанции. На этот сокра- 
[ щенный срок следует обратить серьезное внимание 
| и о его существовании необходимо раз'яснять 
| крестьянству—на общих собраниях, в избах-чкталь- 
| нях и т. п.

Далее, на решения районных земельных ко- 
: миссий допускается в месячный срок подача жалобы, 
: в порядке надзора, в окружную земельную комис

сию.
Решения сельской земельной комиссии, по 

постановлению ВЦИК и СНК, не приводятся в ис
полнение до истечения семидневного срока, уста
новленного для обжалования решений. В случае 
же обжалования—до разрешения дела в районной зе
мельной комиссии, что нужно будет сельским 

; земельным комиссиям твердо усвоить.
По делам же о восстановлении нарушенного 

5 землепользования решения сельских земельийх 
| комиссий обращаются к исполнению немедленно.

Не будем указывать о взимании судебных пош- 
> лин при разрешении дел в сельской земельной ко- 
> миссии, так как в этом отношении ВЦИК и СНК 

проект Наркомзема утвердили без изменения и су - 
дебные по делу пошлины будут взиматься на тех 
же основаниях, как и в районных земельных комис- 

; СИЯХ.

П. КЛЕПИНИН.

Начнем обсуждение закона о с.-х. налоге на 1930—31 г. *
Основное внимание сейчас нужно со

средоточить на подготовке к обсуждению за
кона о сель.-хоз. налоге на будущий год.

Прежде всего, на основе опыта 1929-30 г., ! 
необходимо тщательно проанализировать, на- I 
сколько правильно последний закон ,о с.-х. 
налоге выполнил поставленную партией и пра
вительством задачу четкого проведения клас- ! 
совой налоговой политики в деревне и на- ■ 
сколько этот закон является фактором, сти- 
мулирующим дальнейшее развитие сельского 
хозяйства.

Особо тщательной проработке необходи
мо подвергнуть вопрос об обложении с.-х. 
налогом кулацкой части деревни. Нужно } 
также проработать и установить признаки 
для индивидуального обложения, чтобы 
этими признаками были охвачены все ку
лацкие хозяйства п, в то же время, в эту ка
тегорию не могли быть зачислены середняц
кие хозяйства.

Мы считаем, что в 1929-30 году перечень 
признаков по индивидуальному обложению не 
охватывал всех кулацких хозяйств и поэтому 
на 1930-31 год перечень признаков должен 
быть значительно расширен.

Одновременно на обсуждение обществен
ности мы выдвигаем вопрос о возможности 
привлечения к индивидуальному обложению 
в будущем году всех тех хозяйств, которые 
имеют признаки по индивидуальному обло
жению.

Равным образом, на опыте 1929-30 г. 
необходимо проверить установленные льго
ты по сель.-хоз. налогу. В этом отношении 
требуют проработки вопросы: о порядке ос
вобождения от налога прироста посева, по
сева на залежных и целинных землях, пе
речень мероприятий агроминимума и предо
ставление льгот по молочному скоту.

Кроме того, необходимо подвергнуть 
подробному изучению вопросы практики ос
вобождения от налога бедноты как по необ- г 
лагаемому минимуму, так и с точки зрения 
целесообразности сохранения системы осво
бождения маломощных хозяйств по решениям 
налоговых комиссий.

И, наконец, учитывая громоздкость ин
струкции Наркомфина по применению закона 
о сель.-хоз. налоге, также необходимо под
вергнуть ее тщательному анализу, с целью 
сокращения и упрощения.
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X. и М.

Советы Полевского района не сумели перестроить свою работу.
Во второй половине октября окружной ис

полнительный комитет провел плановое обследо
вание работы советов Полевского района. Обсле
дованием была охвачена работа двух поселковых 
и одного сельского советов и районного исполни
тельного комитета. Для участия в обследовании 
были организованы рабоче-крестьянские бри
гады, в которые вошло около 60 чел. Участники 
бригад к обследованию работы советов проявили 
огромнейший интерес. Участие рабоче-крестьян
ского актива в обследовании дало возможность 
выявить ряд существенных недочетов в работе 
советов и полностью оправдало свое назначение.

Одним из основных недочетов в работе сове
тов Полевского района является слабое вовлече
ние в практическую работу членов советов. Ра
бота секций в большинстве советов находится в 

•Состоянии полного развала. Например, в селе 
Курганове заседания секций—за исключением 
организационных—ни разу в течение 8 месяцев 
не созывались. Некоторые члены секций райиспол
кома являются одновременно членами одноименных 
секций при поселковом совете (Полевской завод). 
Проведение отчетности перед избирателями не 
практиковалось—за исключением Курганова. Ра
бота секций—Полевской зав., Северский, Кур. 
ганово—была подменена работой президиумов,

В Северском заводе, например, на президиу
мах разбирались даже заявления некоторых граж
дан о повышении им нормы пайка, имеется ре
шение президиума—перевести сторожиху п.-со
вета на рабочее снабжение. В этом, несомненно, 
проявлял свою инициативу пред, поссовета Охлу- 
пин. Несмотря на то, что он сам относился к 
группе служащих,—он каким-то образом получал 
по рабочей норме. Неудивительно поэтому, что 
председатель правления ЦРК не осмеливался 
подобные вопросы разрешать без санкции пред
седателя поссовета Охлупина, а последний эти 
случаи использовывал по личному усмотрению. 
На одном ив заседаний президиума (от 6 сентября 
с. г., пр. № 13) было вынесено решение: «Неуй- 
мину Ан. Мих.—в виду того, что она является 
членом другого союза, с работы снять и вме
сто нее поставить члена союза работников просве
щения Широкову». Проработавшую несколько 
недель и ни в чем не замеченную Неуймину, по 
решению президиума, снимают с работы—лишь 
за то, что она член другого союза...

Практика перенесения на предприятия засе
даний пленумов советов по важнейшим вопросам 
не применялась. При постановке вопросов на 
пленумах и президиумах о деятельности учреж
дения или организации, предварительного обсле
дования и проработки на секциях не производи
лось. Вопрос о социалистическом соревновании 
до Полевского поссовета докатился только в конце 
сентября. «Слыхали об этом и ранее, но не знали, 
с чего начать»,—так говорят некоторые работ
ники поссовета.

Несмотря на то, что в отдельных поселках 
имеется значительное количество неграмотных 
(Северск—200 ч., Курганове—112 чел.), вокруг 
этого вопроса общественного мнения не создано. 
В Кургановой из 112 чел. школ ликбеза никто не 
посещает, в Северском из 200 чел. посещает 
всего 30 чел.—и то с большими перебоями.

Важнейшие политические вопросы—о со
циалистическом соревновании, о самокритике, 
о 3-м займе индустриализации, о работе промыш
ленности, о чистке советского и кооперативного 
аппарата, о выдвижении,—в работе советов не 
имеют достаточного отражения. Решения IV ок
ружного и 5-го районного о'ездов советов ни в 
части проработки, ни в части их реализации ни 
на секциях, ни на пленумах, ни на президиумах 
не обсуждались.

В работе советов не уделено должного вни
мания руководству местной и государственной 
промышленностью. Полевской поселковый совет 
ни разу не слушал доклад о работе химзавода. Не 
приведена в порядок финансовая отчетность кир
пичного сара.я; в течение 8 месяцев не было реви
зии. В Северском заводе кирпичный сарай сдан 
в аренду концессии за 200 руб.

Строительство школы производится без тех
надзора, стройматериал расхищается, имеется 
ряд технических отступлений от проекта.

Не занимались советы и вопросами дальней
шей коллективизации сельского хозяйства. Всего 
в районе имеется четыре сельхозоб“ единения с 
29 хозяйствами. Решение IV Сессии ЦИК СССР' 
о повышении урожайности остается невыполнен
ным, вопрос о развитии культур соответственно 
местным особенностям не проработан.

В работе сельских ККОВ‘ов наблюдается 
полная бесхозяйственность. Сельско-хозяйствен
ный инвентарь хранится небрежно. Совершенно 
новый триер в течение двух лет не используется, 
загажен гусиным пометом; конные грабли валя
ются под открытым небом и ржавеют (Курганове).

В отдельных случаях средства сельских 
ККОВ'ов расходуются самым бесхозяйственным 
образом. Например, Северский ККОВ весной 
затеял посеять картофель: обработку земли про
извел по найму, за распашку уплатил 21 руб., 
земля оказалась непригодной. Распахали в другом 
месте, уплатили еще 47 руб.; посадили 12 центне
ров картофеля; поспел урожай—собрали 6 цент
неров. Не было содействия агронома, работа про
изводилась безответственно. То же получилось и с 
овсом: засеяли 1 гект., за обработку уплатили, а 
урожай не сняли,—потому что овес уже был снят 
скотиной...

Популяризации авторитета агропункта, ка
залось бы, должно придаваться первостепенное 
значение. Между тем, агрономический пункт По
левского РИК‘а находится в одном из уголков 
квартиры агронома. От общественного досту: а 
он изолирован. Необходимо сделать его достоя
нием масс.

Строгое классовое разграничение—вот сего
дняшний лозунг партии и советской власти. Не
множко не так ставят вопрос в Полевском районе. 
Приведем несколько фактов. Земельное общество 
села Курганове предоставляет церкви право на 
заготовку 6 кубов дров—из лесов местного зна
чения. Это решение земобщества не ■’встретило про
теста ни с чьей стороны.

В Северском заводе коммунальные дома, вме
сте с местами, продаются концессии.

Вместо того, чтобы оздоровить работу со-



АКТИОСТ

вета, »го руководители—пред. Охлупкж и секре- ' 
тарь Завьялов—устраивают попойки в помещении ; 
поселкового совета. Охлупии даже занимается ] 
присваиванием общественных денет.

Имеются случаи кредитования, кулацких хо- 
зяйств. Например, гр. Свечиков от кредитного 
товарищества получил «триер», имеет задолжен
ность 2.000 руб. сельхозналога—кулак Мрамор- 
ского завода. Постановлением президиума рик‘а 
предоставлена отсрочка на один месяц в уплате 
налога бывшему фабриканту Стурковичу. В Се
верском заводе, обложение производилось без вся
ких классовых принципов.

Не является ли все это искривлением классо
вой линии?

Относительно слияния двух кооперативных 
организаций—Полевской и Северской—с целью ук
рупнения спорят с 1927 г. За два года две парт
организации не сумели договориться о местона
хождении укрупненной организации.

И. НИКИТИН,

Карабашский поселковый совет не 
оправдал довегия избирателей.

На-днях специально созданная комиссия про
веряла работу Карабашского поселкового -со
вета.

Выяснилось, что наказ избирателей сове
том выполнен лишь на 54 процента. Решения 
пленума и президиума совета в жизнь не прово
дятся. Секции бездействуют. Так, например, 
налоговая секция с февраля собиралась только 
один раз. Между тем. как недобор налога имеется 
около 400 руб. Вопросы страхования секций 
почти не прорабатывались. Имеется перерасход 
по командировкам и канцелярским принадлежно
стям, а средства на культурные цели (содержание 
читальни и детясель) не израсходованы.

Кооперативная секция провела восемь за
седаний. Выносила громкие постановления о 
хлебоснабженин и сама же. свои решения в жизнь 
не проворила. В результате, работа кооперации 
ничуть не улучшилась: имеется недостаток в то
варе, большие очереди, наблкдаются растраты.

Работа секции РКП находится в безобразном 
состоянии. Заседания проводятся без протоко
лов, решения не выполняются. Проведенный сек
цией совместно с группой «легкой кавалерии» на
лет на столовую ЦРК сделан поверхностно: не 
выявлены все те безобразия, которые наблюда
лись в работе ЦРК. И только при вторичном на
лете (рабкорами), в котором участвовало около 
50 чел., в ЦРК выявлены растраты, зажим само
критики, грубость, бесхозяйственность.

Руководители отдельных секций к своим обя
занностям относятся безответственно. Так, на
пример, у руководителя культурно-социальной 
секции, Соколова, как выяснилось из обследо
вания, не имеется даже наказов избирателей.

Короче говоря, Карабашский поселковый со
вет оторвался от избирателей. В наказе было ска
зано: проводить заседания секции совета в ка
зармах, клубах, красных уголках, в столовых, 
рабочих цехах. Этого ни одна секция не сделала. 
Рабочие к работе совета не привлечены.

Карабашский поселковый совет надо немед
ленно переизбрать!

В Президиуме окрисполкома.
❖ Для лучшего обслуживания потребителя 

на 29-30 год намечается следующее торговое строи
тельство по округу. Для Асбеста, Невьянска и 
Кыштыма будут созданы три сельско-хозяйствен
ных комбината. Далее будут открыты тридцать 
девять магазинов и ларьков в промышленных райо
нах округа—Хромпик, Ревда, Дегтярка, Ка
лата и др. Восемь столовых будут организованы 
в этих же районах для обслуживания рабочих, 
а также 6 хлебопекарен, 4 ледника, 3 овощехра
нилища, 2 молочных распределителя—в Калате 
и Невьянске. На устройство всей этой сети пона
добится 2.400.000 рублей.

Для обеспечения ’розничной торговли про
давцами на местах будут организованы курсы по 
подготовке работников прилавка (по линии Урал- 
облсоюза).

В мелких селениях будет применяться раз
возная розничная торговля.

К первому декабря вся торговая сеть округаТ 
будет переведена на непрерывную работу.

♦ В особую юридическую комиссию по из
учению налоговых законов и внесению поправок 
в закон о промналоге и подоходном налоге входят 
от окрфо—т. Шайтанов, два представителя от 
окружной прокуратуры и окружного суда под 
председательством т. Сапова.

♦ Президиум Свердловского окрисполкома 
назначил заведывающим окружным финансовым 
отделом т. Лебедева Ф. И.

♦ Для устранения недочетов в налоговой работе 
по Свердловскому округу намечается в течение но - 
ября, декабря и января на местах проверить об
ложение промысловым и подоходным налогами 
за 28-29 год. Будет проведено обследование ин
валидных, кустарно-промысловых и трудовых ар
телей—для выявления лжекооперативов. Ин
дивидуальное обложение кулацких хозяйств 
также будет проверено.

В конце декабря будет проведено окружное 
совещание налоговых работыиков, где будет обра
щено особое внимание на недочеты в работе и не
допущение их в 29-30 году при проведении обло - 
жения.

♦ Для улучшения налоговой работы райиспол
комы должны усилить контроль за работой ин
спекторов прямых налогов, для чего инспектора 
не менее трех раз в год должны делать доклады 
райисполкомам. Окрфинотдел будет производить 
обследование инспекторских участков в районах 
не реже 4 раз в год. Поднятие квалификации нало
говых работников также усилит работу налого
вого аппарата.

Выдвиженцы-рабочие обновят аппарат, прой
дя подготовку через финансовые курсы.

Состав окружной налоговой комиссии с пяти 
человек увеличивается до десяти за счет рабочих 
с производства. Также решено увеличить участко
вые налоговые комиссии с 5 до 8 человек.

Для изучения налоговых законов, ввиду вне
сения поправок в закон о промналоге, создается 
особая юридическая комиссия из трех человек. 
Срвк рабеты комиссии—д· 1 декабря 1929 года.
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Превратить союз воинствующих безбожников в массовую 
организацию.

(К перевыборной кампании Союза ВБ).
С 10 ноября по 15 декабря по Свердлов- ' 

скому округу проводятся перевыборы бюро ' 
^оек, райсоветов и окрсовета союза воин
ствующих безбожников.

Основной своей задачей кампания ста- ; 
вит—превратить союз безбожников в кассо
вую организацию и улучшить качество всей 
работы на антирелигиозное фронте.

Проверка состава окружной организации 
СВБ показала, что в союзе попрежнему 
мало рабочих, женщин, молодежи, особенно, 
беспартийных крестьян—батраков, бедняков 
середняков. В перевыборную кампанию этой 
недочет нужно изжить. Надо вовлечь в чле
ны союза тысячи новых членов из числа 
рабочих, батраков, бедняков, комсомольцев, 
женщин, и в первую очередь делегаток.

Курс на орабочивание состава союза 
воинствующих безбожников, курс на вовле
чение пролетарских и полупролетарских 
масс крестьянства не только в члены, но и 

руководящие органы Союза—во время пе
ревыборной кампании должен получить свое 
практическое разрешение. На утверждение 
некоторых о том, что на антирелигиозную 
работу нужно садить обязательно специали
стов, мы должны ответить выдвижением ра
бочих организаторов па руководящую анти
религиозную работу.

Несмотря на значительное оживление 
работы Союза за последнее время, все же 
многие ячейки до сих пор числятся только на 
бумаге. Наблюдаются случаи, когда вновь 
возникающие ячейки разваливаются, а ста
рые количественно не растут. Члены ячеек 
не втягиваются в работу, не получают соот
ветствующих нагрузок.

Центр тяжести всей работы Союза, как 
решил последний Всесоюзный с‘езд СВБ, 
должен быть перенесен в ячейку. Нужно уста
новить поменьше заседаний бюро, поменьше 
разрабатывать резолюций и почти никогда 
не выполняющихся иланев, а нобелыне ши

рокого, массового обсуждения злободневных 
вопросов антирелигиозной пропаганды на 
рабочих и крестьянских собраниях, по
больше практического и живого руководства 
районных советов СВБ местами.

Ячейкам союза необходимо, исходя из 
местных условий и на основе предваритель
ной широкой агитационной и пропаган
дистской работы, как можно шире исполь
зовать такие формы работы, как, например, 
борьба методами общественного воздействия 
со всяким вмешательством служителей куль
та в общественную жизнь, налаживание ши
рокой индивидуальной работы с членами ре
лигиозных общин.

Надо усилить агитацию за отказ ве
рующих от приема попов на дохму, за прекра
щение всяких расходов на религию, органи
зацию профсоюзных масс, за отказ от хозяй
ственного и технического обслуживания ре
лигиозных организаций.

Огромным недостатком работы ячеек СВБ 
является слабое отражение в ней общепо
литических кампаний и событий. Перевы
боры советов, хлебозаготовки показывают, 
что наши противники во многих местах были 
гораздо организованнее и энергичнее, чем 
мы. Напору церковников и сектантов без
божники не противодействовали. Совсем не
заметно участие ячеек СВБ в культмесячнике.

Во всей этой работе нужно добиться ре
шительного перелома.

Не менее важным вопросом, не разрешен
ным еще достаточно в практике Союза, явля
ется вопрос о привлечении к борьбе с рели
гией культурных сил и научных учреждений. 
Совершенно очевидно, что без участия агро
номов, врачей, учительства, инженерно-тех
нических сил говорить о массовой борьбе 
с религией, о глубокой научной разработке 
этих вопросов—совершенно не приходится. 
Задача вовлечения культурных вил в дело
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борьбы с религией стоит перед ячейками, как 
одна из важнейших проблем.

Одновременно следует поставить вопрос 
о подготовке антирелигиозного актива. В це
лях этого должна быть широко использо
вана вся система антирелигиозного обра
зования—кружки, семинарии, заочные курсы 
при Академии Ком. воспитания, заочные кур
сы по радио, кружки самообразования и т. д.

Особое внимание нужно обратить на 
улучшение антирелигиозного воспитания пио
неров и школьников.

Организация ячеек СВБ, кружков, групп 
безбожников, создание выставок по анти
религиозным вопросам, вечера вопросов и 
ответов,—все это должно быть использовано 
для организации детской среды вокруг во
просов борьбы с религией.

Несмотря на ряд директив и постано
влений Обкома и Окружкома ВКП(б), Урал- 
профсовета, низовые партийные, профсоюз
ные, комсомольские организации, коопера

тивы и женотделы до сих пор слабо участву
ют в антирелигиозной работе. Надо добиться 
такого положения, чтобы антирелигиозной 
работой занимались не только ячейки Союза 
безбожников, но и все местные общественные 
и, особенно, культурные организации. Клубы, 
избы-читальни, красные уголки, школы 
нужно заставить проводить антирелигиоз
ную пропаганду.

Одним из основных и самых существен
ных недочетов нашей работы является от
сутствие изучения нашего классового врага. 
Перевыборная кампания бюро ячеек и рай
совета должна послужить переломным мо
ментом в этом направлении. От слов нужно 
перейти к делу — к действительному изу
чению форм и методов воздействия против
ника на массы, к разоблачению контр-ре; 
волюционной деятельности церковников и 
сектантов, к действительному воинствую
щему наступлению на кулаков, попов и сек
тантов.

Перепись-перерегистрация членов С.В.Б.
Чтобы проверить ряды бойцов на антирелиги

озном фронте, чтобы выявить действительный 
состав членов союза воинствующих безбожников, 
Центральный Совет С. В. Б. постановил провести 
с 1-го ноября по 1-е января всесоюзную перепись- 
перерегистрацию членов союза.

В нашем округе перепись-перерегистрация сов
падает с перевыборной кампанией бюро ячеек, 
райсоветов и Окрсовета С. В. Б. Поэтому работу 
по проведению переписи нужно тесно увязать с 
перевыборной кампанией.

Ячейкам союза В. Б. нужно, прежде всего, 
раз'яснить членам союза задачи переписи.

Перепись-перерегистрация преследует целью 
не только выявить точное количество членов сою
за, но и добиться вербовки в ряды союза новых 
членов. Вот почему ячейки союза, проводя пере
пись, должны в то же время развернуть самую ши
рокую работу по вербовке в члены союза тысяч 
новых членов из числа рабочих, батраков и серед
няков.

Как мостовские попы надули егоршинскую финчасть.
В связи с делом Окрфо, Егоршинский райком 

ВКП(б) решил проверить работу финансовой ча
сти своего райисполкома. Специально созданная, 
в партийном порядке, комиссия занималась об
следованием в течение нескольких дней.

Проверка вскрыла ряд грубейших искажений 
линии партии и советской власти: бездеятельность 
в деле взыскания 26.000 рублей задолженности 
по подоходному и промысловому налогам, нако
пившейся с 26-27 года, сложение ее отдельным 
частникам без всяких на то оснований и т. д.

Особенно бросаются в глаза случаи попов
ского обмана руководителей рика.

В показаниях попов Мостовского сельсовета, 
данных к исчислению дохода, между прочим, 
написано: «за проводы умершего человека до клад
бища мы получаем 25 коп., за исповедание—3 к.» 
и т. д .

Ведь ясно, как день, что правды тут нет со
всем, что эти сведения преуменьшены до смешного, 
что принимать их для исчисления доходов и об
ложения совсем нельзя.

Но неясным это оказалось для работников 
финчасти и инспектора. Они приняли поповскую 
ложь, как нечто не подлежащее проверке.

Этот факт четко характеризует притупление 
классового чутья у работников финансового ап
парата, его привычку работать без проверки и 
неспособность отдельных работников проводить 
линию партии в своей практической работе.

Обследование деятельности финансовой ча
сти Егоршинокого райисполкома еще раз со 
всей серьезностью ставит вопрос об ускорении 
проведения обследования и в других районах 
округа, о решительной борьбе со всеми, кто 
потерял классовое чутье, с практикой, ведущей 
к обогащению частника.
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Профсоюзы—на помощь деревне.
ВЦСПС опубликован в газете «Труд» (№ 236) 

постановление об участии профсоюзов в социа
листическом переустройстве деревни.

Практические мероприятия, выдвигаемые 
ВЦСПС, дают основное и конкретное направ- 

V. ление, по которому должна практически осуще
ствляться работа профсоюзов в деле коллективи
зации сельского хозяйства.

Центр тяжести—указывает в своих поста
новлениях ВЦСПС—в этой работе профсоюзам 
надо перенести на те формы связи рабочего класса 
с беднецко-середняцкими массами деревни, кото
рые содействуют наиболее полному разрешению 
поставленной Лениным задачи общения между 
рабочими и крестьянами, установлению между 
ними самых разнообразных форм товарищества.

Профсоюзам округа нужно, прежде всего, 
широко использовать производственную заинте
ресованность и инициативу рабочих масс в деле 
реконструкции сельского хозяйства.

► А эта заинтересованность и инициатива—на
лицо. За последний год рабочие округа в помощь 
деревне послали сотни рабочих бригад, ряд. фаб
рик, заводов вступили в социалистическое сорев
нование с деревней, улучшается шефство рабочих 
над селами и деревнями.

Но нельзя не отметить и того, что профсоюзы 
иногда недостаточно использовывали эту ини- 

*·*' циативу рабочих. ВЦСПС в своих постановле
ниях предлагает профсоюзам сделать решитель
ный перелом во всей своей работе в сторону наи
большего внимания коллективизации деревни 
и в деле развертывания инициативы рабочих по 
укреплению связи с деревней.

Союзы должны развернуть через собрания, 
конференции, клубы и печать широкую работу 
по ознакомлению рабочих с состоянием и даль
нейшими перспективами колхозного движения. 
Необходимо наиболее шире организовать не
посредственную связь рабочих предприятий, вы
рабатывающих орудия сельско-хозяйственного 
производства, с бедняцко-середняцкими массами 

ь районов, потребляющими эти орудия. а
Профсоюзы должны взять на себя инициа

тиву привлечения рабочих масс через рабочую 
кооперацию к делу содействия развитию и кол
лективизации продовольственных культур и сель
ско-хозяйственного сырья, на основе контракта
ции .

•—Особое внимание,—указывает ВЦСПС,— 
профсоюзам надо обратить на работу среди рабо
чих, связанных с крестьянством. Основной упор 
в данной работе нужно сосредоточить на воспи
тании из этих кадров инициаторов социалистиче.

; ского переустройства деревни, в первую очередь 
через обобществление их хозяйств в коллеи 
тивы.

Профорганизациям необходимо добиться ре 
шительного перелома и в деле участия союзов : 
рабочих масс в работе шефобществ, направля' 
работу последних на оказание конкретной проиг 
Бедственной помощи деревне и содействия дел; 
коллективизации.

Помимо того, в целях большей мобилизаци! 
рабочей общественности вокруг коллективной ор 
ганизации сельского хозяйства, ВЦСПС сейча 
считает своевременной и необходимой организа 
цию на местах добровольных обществ содействие 
коллективизации деревни.

ЦК ВКП (б) в своем постановлении (см 
«Труд» от 5-Х1 с.г.) указывает на необходимост 
усиления работы профсоюзных организаций п 
массовому кооперированию и коллективизаци 
батрачества. В 29-30 г., на основе решений Ц1 
ВКП (б), по СССР в колхозы должно быть вовле 
чено не менее 300 тыс. батраков; в сельхозкоопе 
рацию—250 тыс. батрацких хозяйств и в потреб 
кооперацию—все батрачество. Это постанов ле 
ние ставит перед всеми профсоюзами во всей ши 
роте вопрос о необходимости максимально уси 
лить внимание работе среди батрачества.

Президиум ВЦСПС в своих решениях пред 
лагает союзным органам, при проведении массо 
вого выдвижения рабочих и работников профор 
ганизации на советскую, кооперативную и хо 
зяйственную работу, предусмотреть выдвижение 
подготовленных рабочих кадров на работу в кол 
хозы и крупные совхозы.

Профсоюзы должны возможно шире прак
тиковать посылку в деревню рабочих бригад, ор
ганизацию массовых экскурсий рабочих в кол
хозы, добиться участия рабочих в производствен
ных совещаниях колхозов и привлечь работни- 

। ков колхозов на производственные совещания 
предприятий.

Последнее совещание профактива г. Сверд- 
| ловска по докладу тов. Чащихина «О задачах 

союзов в условиях реконструктивного периода» 
вынесло ряд решений по вопросам участия проф
союзов в деле коллективизации деревни.

«Влияние пролетарских масс,—отметило со
вещание,—на социалистическое переустройство 
деревни возможно только через такие формы ра
боты профсоюзов, которые обеспечивают массо
вую смычку рабочих и крестьян, на основе пра
вильного классового подхода к крестьянской массе 
и решительного изолирования кулака от творче
ской работы бедняцко-середняцких масс по ре-
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конструкции и коллективизации сельского хозяй
ства*.

Совещание актива признало необходимым 
организацию профсоюзами шефства крупных за
водов над всеми совхозами, шире развернуть прак
тику посылки рабочих бригад в деревни в помощь 
по проведению различных кампаний.

Уралпрофсовету совещание предложило ор
ганизовать курсы для подготовки не менее 
100 профработников для работы в деревне, орга
низовать курсы для батраков, добиться подго
товки для колхозов и совхозов организаторов-хо
зяйственников из рабочих.

Профорганизациям необходимо немедленно 
приступить к массовой проработке, обсуждению 

[ и про ведению в жизнь постановлений ВЦСПС п» 
! вопросам участия союзов в коллективизации де

ревни.
Отразив данную работу в своих планах, проф

союзы, в первую очередь, должны широко моби
лизовать вокруг нее внимание профактива .чтобы 
вслед за там привлечь последний для проработки 
постановлений ВЦСПС среди рабочей массы.

Участие профсоюзов в деле коллективизации 
сельского хозяйства—боевая задача. Поэтому 
союзные организации должны отнестись к ее 
выполнению оо всей серьезностью и ответствен
ностью.

Предложения рабочих маринуются.
Вносимые на производственные совещания 

предложения рабочих передаются тех-персоналу 
для выявления экономической выгодности. Плохо 
то, что эти предложения затериваются в дебрях 
портфелей.

Целый год маринуется вопрос о подвесной же
лезной дороге в медно-купоросный цех По- 
левского завода. Видимо, механик завода По- 
таскуев, ас ним и другие забыли, что это дело 
поручено им.

Не лучше обстоит дело и с механизацией ме
шалок. Никак не могут решить из какого ме
талла сделать. А, ведь, смело можно поста
вить бронзовые лопасти, чтобы избежать. ручного 
перемешивания меди. При такой механизации 
увеличится производительность цеха и будет 
достигнуто стопроцентное использование сырья.

Безобразная затяжка получилась также и 
в деле выполнения предложений по установке 
подогревателя воды для орошения камерной-» 
системы. Выполнение этого предложения затя
нулось из-за того, что механический цех не 
выполняет нужного заказа, а администрация сер
но-кислотного цеха не торопит. Прошлый год 
зимой из-за отсутствия подогревателя получи
лось большое повышение себестоимости. Это 
надо учесть нынче и успеть выполнить предло - 
жение до холодов.

Завком и ИТС должны принять все меры, что
бы выполнение рабочих предложений ускорилось, 
в противном случае инициатива рабочих будет 
не повышаться, а падать.

Игла.

Как живут рабочие Дегтярни.
Рабочие Дегтярских концессионных рудни

ков (Первоуральский район) дали не один пример 
своей высокой сознательности. Задание по 3-му 
яайму индустриализации они выполнили больше 
чем на 120 проц. В «День индустриализации стра
ны» рабочие Дегтярки отчислили 5.300 рублей. 
Кусинским горнякам-погорельцам сни послали 
3.740 руб.—свой однодневный заработок. В ответ 
на захват Китайско-Восточной дороги они сформи
ровали рабочий военный отряд.

В каких же условиях живут эти сознательные 
дёгтярские горняки?

Квартирные условия таковы, что хуже некуда. 
Во временных бараках скученность невероятная, 
огромное количество всевозможных паразитов, не 
дающих житья рабочим.

Санитарно-гигиенические условия жизни ра
бочих вообще никуда не годятся. Общественные 
учреждения, семьи партийных, советских, коопе
ративных работников ютятся в общежитиях—по 
две—три семьи в комнате.

Вообще, этот вопрос стоит настолько остро, 
что районным и окружным организациям придется 
безотлагательно обратить сюда свое особое вни
мание и принять решительные меры как к смягче
нию жилищного кризиса на рудниках, так и к улуч
шению санитарно-гигиенических условий, в кото
рых живут рабочие.

Врачебный пункт имеется, и оборудование его 
удовлетворительно, но одного врача на 2.500 душ^ 
населения не хватает. Средняя цифра пропускай-” 
мых за прием больных—70 человек, приходится 
часть больных посылать в Ревду, Перво-Уральск, 
Свердловск. Необходимо усилить штат медпункта 
и в 29—30 году построить новую больницу.

Возмутительная история произошла нынче 
с ремонтом школы. С апреля поселковый совет 
ставил этот вопрос в райисполкоме. Райисполком 
на все требования отвечал, что «денег нет».

Ставился этот вопрос и в окрисполкоме, при
чем зам. пред, окрисполкома т. Виноградова обе
щала «все устроить». На деле же от окрисполкома 
ничего не получено и до сих пор.

В конце августа поселковый совет поставил 
ребром вопрос о школе в райисполкоме: или не
медленно приступать к ремонту школы—или шко
лу закрыть, оставив без учебы 200 человек ребят 
школьного возраста. Только тогда рик отпустил 
1000 рублей и ремонт был начат 27 августа. В ре
зультате, школа открылась лишь в половине ок
тября.

Школа эта находится в 3-х кил. от главного 
поселка Дегтярки и расчитана была всего на 100 
человек, так что уже и нынче она работает с огром
ной перегрузкой. К 1930—31 году близ главного 
поселка обязательно двлжна быть построена но
вая школа. А. Кабальное.
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БОБРОВ,Улучшим шефство.
Свердловской деревне необходима система

тическая помощь—шефство со стороны рабо
чих организаций. Между тем, практика шеф
ства профорганизаций показывает, что в рас
пределении деревень между шефствующими 
организациями существует большая путаница.

ЗЕ Вот примеры.
Еще весной этого года рабочие Асбеста 

ездили по Баженовскому району в поисках 
деревень, над которыми бы можно было шеф
ствовать. Оказалось, что деревень в Баже
новском районе, не имеющих шефов, почти 
нет: то шефствует ВИЗ, то Монетка, то еще 
какие нибудь предприятия.

Рабочие предприятий Свердловска ездят 
70—80 верст в свои подшефные деревни, 

тогда как в 20-18 верстах от Свердловска есть 
деревни, состояние которых требует разверты
вания массовой пояитпросветительной работы.

Перед этими деревнями с особой остро
той ставится задача·—обеспечить переустрой
ство сельского хозяйства этих деревень на 
основе коллективного огородничества и молоч
ного дела, а работа в этих селах поставлена 
из рук вон плохо.

Возьмем к примеру деревии Беревовского 
района—Сарапулку и Становую. Сарапулка 
имеет 1600 жителей, избы-читальни нет, нет 
естественно и избача. Крестьянство никто не 
ознакомляет с важнейшими задачами партии 
и соввлаети.

Эта деревня находится в 18 верстах О’" 
Шарташской радиостанции, а радиолюби
тельство совсем не организовано.

п Дер. Становая жителей имеет 416 человек, 
работники района заезжают в село, примерно, 
один раз в год, помещений для массовой ра
боты нет, крестьяне предоставлены самим себе.

Напрашивается простой вывод: вопросы 
шефства нужно поставить так, чтобы распре
делить деревни между шефствующими орга
низациями рациональным образом. В част
ности, часть деревень Режевского района 
нужно прикрепить к профсоюзам Асбеста, а 
часть предприятий Свердловска должна взять 
шефство над некоторыми деревнями Бере
зовского района. Тогда будет улучшена шеф
ская работа и Асбеста и Свердловска.

Клуб пищевиков

открыт в Свердловске 7п<яСря.
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Закладка клуба металлистов в Н.-Сер- 
гинском заводе

На днях состоялась торжественная закладка 
дания нового клуба металлистов в Н.-Сергинском 
аводе.

Инициаторами постройки клуба являются са- 
м рабочие завода, которые первыми стали соби- 
ать на это средства. Потом некоторую сумму 
тпустил на постройку клуба ЦК ВСРМ, а осталь- 
ые средства дает райком металлистов.

В начале утвержден был проект постройки 
еревянного двухэтажного клуба, стоимостью в 
О тыс. рублей. Но по инициативе местных товари- 
хей, в том числе находящегося на заводе американ- 
кого инженера, проект постройки клуба был 
зменен: вместо деревянного здания решили стро- 
ть шлако-бетонное, что является совершенно но- 
ым видом клубного строительства на Урале.

По предварительным подсчетам, шлако-бетон- 
ая постройка, принимая во внимание благоприят- 
ые местные условия (на месте имеется в достаточ- 
ом количестве и шлак, и рабочая сила и т. п.), 
бойдется дороже деревянного всего на 15—20 проц.

Свердловский райком металлистов принял рв
ение форсировать постройку Н.-Сергинского клу- 
I в текущем году—с таким расчетом, чтобы к кон- 
г года вывести постройку под крышу.

Постройка н.-сергинского клуба, как опытная, 
1к новый вид постройки клуба, имеет безуслов- 
у огромное значение вообще для клубного строи- 
льства на Урале, которое должно, согласно пя- 
шетнего плана, усиленно развиваться. Это об- 
оятельство увеличивает ответственность строй
ней и требует усиления бдительности и внима- 
льности к постройке со стороны соответствую - 
их заинтересованных организаций.

П. 3.

Необходимо открыть сберкассу.
Верх-Сергинский завод, с огромным количе

ством рабочего населения, не имеет сберегательной 
кассы и, даже, уполномоченного кассы. Отсутствие 
сберкассы на заводе способствует развитию пьян
ства, а это, в свою очередь, участило растраты 
профсоюзных, кооперативных и общественных 
средств.

В.-Сергинский завод как по пьянству, так и по 
растратам, является далеко не благополучным 
районом.

Деньги, за неимением где хранить, находятся 
в карманах, в ящиках столов и т. п. Отсюда,—ча
стые случаи краж, пропаж и т. п.

Сберкасса в В.-Сергинском заводе должна 
быть во что бы то ни стало открыта, и чем скорее, 
тем лучше.

Грубость завхоза Сылвинской больницы.
Житья не стало техперсоналу Сылвинской 

больницы от завхоза И. А. Быкова.
На работу приходит Быков только часа на 

два. Его больше интересует свое собственное хо
зяйство. Если что-нибудь надо для больницы, то 
происходит целый скандал—прежде чем получить 
стекло на лампу, наслушаешься всего: то «из дома 
можно на ночь стекло принести», то «у меня не фаб
рика стекольная», то «не из пальцев все для вас 
высасывать».

Если кухарке надо овощей для супа, то они 
приносятся из дома завхоза в кармане, по не
сколько картофелин, или в соседских огородах 
воровать приходится

Кричит на сотрудников, бросает разные об
винения, не имея на это никаких данных.

Давно пора такого завхоза вымести железной 
метлой.

1о печатным фабрично-заводским газетам округа.
«Уфалейский рабочий»—орган рабочих и слу- 

ащих Уфалейского района. Выходит два раза 
месяц. Тираж 2.000 экя. Цена 10 копеек 
месяц.

Газета резко отличается от других фабрично- 
вводских многотиражных печатных газет: она 
шштельно борется со всеми ненормальностями 
1 производстве. За последние три месяца газета 
деляла большое внимание: борьбе с прогулами, 
ростоями, пьянством па производстве. Довольно 
ного газета писала о чистке партии и социали- 
гическом соревновании.

Газета, вместе с тем, живая и довольно инте- 
есная. Статьи и заметки, помещаемые в ней, на- 
исаны простым, понятным для рабочего чита- 
зля языком. Много удачных заголовков. («Не 
диночками, а массами», «Смена,—не отставай», 
Позор» и т. п.).

Но, вместе с хорошим, «Уфалейский ра- 
очий» имеет и не мало существенных промахов 

недочетов. В газете не нашли еще достаточного 
тражения такие важнейшие вопросы, как борьба 

правым уклоном, развертывание самокритики. 
4ало также пишется: о работе производственных 
«вещаний, рабочем изобретательстве, о выполне- 
|ии коллективных договоров.

Газета иногда злоупотребляет помещением 
>5щих статей. Например, в № 5 почти на всей 

первой полосе напечатана (видимо, перепечатка 
из других газет) статья.—«XI Международный 
Юношеский День и его задачи». В статья гово
рится «вообще», но ничего почти не сказано, как 
и что именно должны были сделать местные орга
низации, особенно комсомол, в подготовке к 
МЮД‘у, как именно должен проводиться МЮД в 
условиях Уфалейского района. От помещения 
таких общих статей пора отказаться!

«Уфалейский рабочий» многое проигрывает 
и на том, что мало помещает рисунков и кари
катур: в некоторых номерах нет ни одной иллю
страции. Редколлегия иногда небрежно относится 
к рабкоровским письмам. В № 3 «Уфалейского 
рабочего», «в «Почтовом ящике», помещен ответ: 
«М. П.—Заметка не подходит:.

Понятно, что такой ответ автора заметки ни 
в какой мере удовлетворить не может. Автору 
нужно было бы указать,—-почему именно не под
ходит заметка, что в ней недоставало и т. п.

Все это, так сказать, второстепенные вещи. 
Основное же внимание в дальнейшем «Уфалей
ский рабочий» должен сосредоточить на мобили
зации рабочих масс вокруг очередных задач пар
тии—беспощадная борьба с правым уклоном, 
вербовка рабочих в партию, выполнение пяти
летки, широкое развертывание пролетарской само- 

[ критики.



Н. Ф.

Изжить недочеты!
Огромнейшая важность социалистического 

соревнования в поднятии активности и укрепле
нии социалистических позиций в деревне—бес
спорна. В этом нас наглядно убеждает проходив
шая под лозунгом широкого развертывания со
ревнования весенняя посевная кампания, давшая 
свыше, чем на 20 проц, увеличение посевных 
цлрщадей в округе.

Соревнование сыграло громадную роль и в 
успешном выполнении плана хлебозаготовок.

Особенно ярко подчеркивает значение сорев
нования помещаемая ниже корреспонденция о ре
зультатах соревнования в Баженовском районе.

Но, подмечая хорошие стороны соревнования, 
нужно со всей прямотой сказать и о тех крупней
ших упущениях и недочетах, которые все еще не 
изжиты и которые подчас препятствуют прове
дению соревнования.

Мы имеем такое положение, когда отдельные 
села, деревни, и, даже, колхозы в соревновании 
плетутся в хвосте. С другой стороны, есть и такие 
селения, которые вначале горячо взялись за про
ведение соревнования, а за последние месяцы 
замолкли, остыли. Социалистическое соревнова
ние еще не подчинено проводимым в деревне те
кущим кампаниям и мероприятиям—самопро- | 
верка работы советов, сбор сельхозналога и пла
тежей, и проч. Нет сообщений из деревни о том, 
как там проходит проверка выполнения хозяй
ственно-политических договоров.

Успешное выполнение задач социалистиче
ской перестройки сельского хозяйства всецело 
зависит от активного участия в этом всего бедняцко- 
середняцкого населения, лучшей формой чего 
является социа; ис ическое соревнование. Это 
выдвигает перед деревней боевую и неотложную 
задачу: не только полностью изжить все имеющиеся 
недочеты в проведении соревнования, не только 
закрепить достигнутые успехи, но ’ и добиться 
такого размаха соревнования, чтобы оно охва
тило поголовно все трудящееся население де
ревни ,

Особое внимание сейчас нужно сосредото
чить на проверке выполнения старых и на заклю
чении новых хозяйственно-политических дого
воров. Необходимо добиться того, чтобы о ре
зультатах выполнения договоров знало все бед
няцко-середняцкое население. Лучше всего это 
можно сделать путем постановки вопросов о вы
полнении договоров на общегражданских собра
ниях и освещения этих вопросов в местных стенных 
газетах.

Вновь заключаемые хозяйственно-политиче
ские договора должны отражать в себе не только 
вопросы коллективизации и улучшения сельского 
хозяйства (увеличение посевных площадей, под

нятие урожайности, организация ¡новых и ’улуч 
шение работы уже существующих колхозов), н° 
и вопросы важнейших хозяйственно-политиче 
ских кампаний и мероприятий (отчетно-перевы
борная кампания советов, сбор сельхоз. налога- 
ликвидации неграмотности и проч.). Особенн· 
большое отражение в договорах должны найто 
мероприятия весенней посевной кампании, под
готовку к которой необходимо начать сейчас же-

Бисертский и Сысертский районы уже заклюй 
чили такие договора. По примеру их, договора' 
должны быть заключены и во всех остальных 
районах округа.

Практику заключения хозяйственно-полити
ческих договоров между фабриками, заводами— 
с одной стороны—и селами, деревнями—с дру
гой—необходимо всемерно расширять и в даль
нейшем. Рабочие массы должны передать деревне 
весь свой опыт по проведению социалистического 
соревнования. И эту помощь нужно главным обра
зом осуществлять через посылку рабочих бригад 
в деревню.

Прав тов. Мартынов, когда он вносит пред
ложение: «Почему бы, скажем, Карабашскому 
заводу, заключив хозяйственно-политический до
говор, в нужные моменты не послать в села не 
только рабочих, но и технический персонал. В 
свою очередь, завод может, скажем, обусловить, 
что данное село обязуется для этого завода за
сеять коллективно картофель или другие овоши» 
(см. № 19 «Активиста.»).

Для лучших участников социалистического 
соревнования необходимо установить премии и 
различные поощрения.

Кто следующий?
Школа-девятилетка «имени Горсовета» всту

пила в социалистическое соревнование со Сверд
ловской Тургеневской и Челябинской централь
ной школами.

Основные пункты договора: борьба за полное 
изживание прогулов среди учащихся, борьба 
за удлинение учебного года, улучшение качества 
учебы и коммунистическое воспитание учащихся.

Комсод школы со своей стороны принял на 
себя обязательство добиться в будущем году 10 % 
обеспечения бесплатными завтраками беднейших 
учащихся школы, такое же количество нуждаю
щихся удовлетворить одеждой и обувью, а также 
выписать на 20 руб. для учащихся популярные дет
ские журналы и газеты.

А. Т.
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Застрельщики социалистического соревнования.

Передовые рабочие Полевского госхимзавода вступили в ударные бригады.

ВОРОБЬЕВ.

Баженовский район—пример для других.
3 Баженовском районе социалистическое 

соревнование получило большой размах. Сорев
нованием охвачено: 31 селение с 6.536 крестьян
скими дворами и 37 производственных об’едине- 
н ий.

Соревнование, главным образом, направлено 
по линии мобилизации широких масс трудящихся 
на выполнение задач партии и правительства по 
переустройству сельского хозяйства на новый, 
социалистический лад.

В результате соревнования наблюдается гро
мадный сдвиг в колхозном строительстве. Целый 
ряд селений (Бруснята, Некрасове, Носково, 
М.-Брусяна, Логиново и др.) коллективизиро
ваны поголовно. Организован мощный колхоз 
«Авангард» с охватом около 600 дворов, с земель
ным участком до 3.000 гектаров.

Предварительная проверка выполнения до
говоров соревнования показала, что посевная 
площадь колхозами и основной массой крестьян
ства:—беднотой и середняками—по сравнению с 
прошлым годом, расширена на 20 проц. Семена 
были отсортированы на 100 проц. Контрактация 
посева доведена до 6.000 гектаров.

Социалистическое соревнование также зна
чительно способствовало скорейшему выполнению 

плана хлебозаготовок (план хлебозаготовок вы
полнен в количестве 22.500 центнеров—по срав
нению с прошлым годом в 5 раз больше).

Надо, однако, отметить, что при проведении 
социалистического соревнования выявилось мно"1 
недостатков: некоторые земельные общества— 
М.-Брусяна, Чернобровкине—не выполнили свои 
обязательства.

Не было достаточной проверки выполнения 
пунктов договоров и отчетности между соревную
щимися селениями. Ход социалистического сорев
нования недостаточно отражается в стенных 
газетах.

Колхозы в большинстве своем не являются 
застрельщиками в соревновании. Очень мало 
уделялось внимания развертыванию соревнова
ния между отдельными хозяйствами. Совершенно 
неудовлетворительно выполнены пункты социа
листических договоров по кооперированию кре
стьянских хозяйств.

Партячейки дер. Кочнево, Хромцово, Со
колово недостаточно помогают в соревновании.

Все эти недочеты нужно немедленно изжить. 
Основное внимание сейчас нужно обратить на то, 
как соревнующиеся селения выполняют взятые 
на себя обязательства.



Выполним решения партии.
Партия в своих решениях всегда отмечала 

огромное значение развития кустарно-промысло
вой кооперации, как фактора перехода от Отсталых 
форм мелкого товаропроизводителя к более крупной 
машинной индустрии.

Достаточно привести несколько цифр по од
ному только Свердловскому округу, чтобы убе
диться в колоссальном экономическом и политиче
ском значении кустарно-промысловой коопера

ции в нашем народном хозяйстве.
По переписи 1926 года в округе числится около 

15 тыс. кустарей. На 1-е октября 1929 года пром
кооперация насчитывает 100 кооперативов и около 
9 тыс. членов, прирост за последний год—75 проц.

Собственные средства за год выросли на 
60 проц и составляют около 2.200 тыс. руб. Вало
вая продукция за 1928-29 год составляет около 
8.500 тыс. руб. Самое же важное — это

быстрый рост коллективизации промыслов: 
60 проц, всей массы кустарей работают в общих 
мастерских—их уже 113 в округе. Часть мастер
ских (в Н.-Исетске, В.-Уральске, Ревде, Каслях 
и т. д.) представляют из себя настоящие малень
кие заводики со 150—200 рабочими.

А вот что намечается на 1929-30 год и в пяти
летку. Капитальные затраты в 1929-30 году будут 
составлять 720 тыс. рубл., в пятилетку—-3.127 тыс. 
руб. В общие мастерские должны быть переведены 
в 1929-30 г. 78 проц., а к концу пятилетки 92 проц, 
всех кустарей. Общий рост членства на 1929-30 г. 
намечается на 40 проц., а к концу пятилетки бу- 

примерно, 17 тыс. человек членов кустарно- 
промысловой кооперации. Валовая продукция на 
будущий год должна дать рост на 60 проц., а к 
концу пятилетки достигнет 24 милл. руб. По строй
материалам на будущий год намечается вырабо
тать 21 милл. кирпича и 25 тыс. тонн извести. 
Экспорт даст'около 1 миллиона рублей.

Как самостоятельная система, промысловая 
кооперация вообще и в нашем округе,в частности, 
является самой молодой; года два тому назад она 
выделилась из системы сельхозкооперации. Но и 
за этот короткий период она выросла в довольно 
мощную организацию и имеет крупные достиже
ния. Но наряду с этими достижениями она имеет 
и свои болезни—«болезни роста».

Вскрытые за последний период в ряде районов 
(Березовске, Невьянске, Свердловске) гнойники 
сигнализируют о неблагополучии с проведением 
классовой линии в промысловой кооперации. 
Именно в этой части мы имеем наибольшее коли
чество недостатков.

Работа среди бедноты
по ее производственному кооперированию постав
лена у нас весьма плохо. Безобразно обстоит дело 
с использованием фонда бедноты: из 23 тыс. руб. 
ino 26-ти учтенным кооперативам) использовано 

только 10 тыс. рублей. В некоторых кооперати
вах («Трубопровод»—Свердловск, «Литейщик»— 
Ревда, «Наждак»—Кыштым) имеются и совершен
но не испол.ьзуются фонды по нескольку тысяч 
рублей.

Использованные фонды пошли преимуще
ственно на индивидуальную помощь, на уплату 
паев кустарям-беднякам и только 25 проц.—на 
производственное кооперирование, на постройку 
общих мастерских. Директива партии и союза 
насчет льгот в области снабжения дефицитным 
сырьем и в области кредитования бедноты не вы
полняется, ни в одном кооперативе нет специаль
ных бедняцких сырьевых и кредитных фондов.

Местами имеет место настоящее 
искривление классовой линии: 
Березовское кредитное товарищество практи

ковало выдачу кредитов «под поручительство», 
загоняя бедняка в кабалу к зажиточному. Из всех 
кредитов, выданных В.-Таволожским кредитным 
товариществом (Невьянского района).только 2 проц, 
пошли на кредитование бедноты,—зато зажиточ
ным выдано больше 30 проц.

До сих пор у нас нет учета бедноты: карточки, 
высланные из Москвы, для учета социальные 
состава не годятся.

В дальнейшем необходимо упорядочить учет 
бедноты, поставить вопрос о частичной централи
зации фонда бедноты, разработать точный план 
использования фондов на будущий год и в пяти
летку. Фонды надо направить, главным образом, 
на производственное кооперирование бедноты, на 
постройку общих мастерских, выделить опреде
ленные контингенты сырья и кредитов для преиму
щественного снабжения и кредитования бедняц
кой части кустарей.

В практике работы промкооперации имеет еще 
место и чисто деляческий, коммерческий подход 
К делу: погоня за прибылью, высокие наложения 
и т. д. Особенно больное место—оплата труда: 
встречаются очень высокие ставки, распростра
нено рвачество. В артели «Трубопровод» (Сверд
ловск) один рабочий умудрился за четыре часа 
заработать 500 рублей.

Надо решительно изгнать из практики работы 
промкооперации «беспринципное делячество». Не
обходимо добиться проведения четкой классовой 
линии в работе, урегулировать размер заработ
ной платы членов промкооперации, выработать 
нормы прибылей и накидок. Кредит следует на
правлять исключительно на производственное 
кредитование бедняцко-середняцкой части куста
рей.

Состав промкооперативов значительно засо
рен. Частно-капиталистические элементы, вытес
няемые из других отраслей народного хозяйства, 
усиленно цепляются ва кустарно-промысловую 
кооперацию, как за последнее убежище. В В.-Та- 
воложском товариществе «кулаки» составляли 
18 проц. Недавно разогнанная в Свердловске Ку-
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отарная артель «Свой труд» продала кооперативу 
яа кабальных условиях орудия производства и 
зксплоатировала кустарей. В Березовском районе 
бывш. торговка руководит кооперативом, сдавая 
ему в аренду свои склады.

Нужно поставить вопрос о более серьезной, 
массовой чистке рядов промкооперации, о беспо
щадном изгнании примазавшихся, прикрываю
щихся кооперативной вывеской лжекооператоров. 
Чистку нужно проводить постоянно и система
тически.

Руководство низовой сетью 
промкооперации со стороны союза также имеет 
еще уйму недочетов. Недостаточно поставлено об
служивание периферии в области технической и 
инструкторской, не хватает технических сил во
обще. Инструкторское обследование во многих 
случаях носит характер чисто ревизорский. Обсле
дования не выявляют классового лица коопера
тива. . 1 ’ ' I

Аппарат союза чрезвычайно слаб, 
в его работе еще нет достаточной плановости. 
Здесь тоже еще имеется деляческий подход, нет 
увязки между хозяйственным и культурно-массо
вым обслуживанием периферии, не всегда имеется 
четкая классовая постановка вопроса.

В аппарате союза совершенно не достаточна 
партийная прослойка,—всего 10-12 проц. Наи
более слаба партпроолойка как раз в наиболее 
важной части: из семи инструкторов только 
два партийца. Аппарат союза нуждается в зна
чительном укреплении техническими и осо
бенно партийными силами.

Работу союза надо решительно перестроить 
в сторону лучшего хозяйственного и особенно 
культурно-массового обслуживания промкоопе- 
ративов.

Массовая культурная работа 
в кооперативах в загоне, культкомиссии почти ни
где не работают. Большей частью культурная ра
бота возлагается на молодежь. Эта работа не 
считается серьезной, работники из членов прав
ления на нее не выделяются. Примером плохой 
постановки массовой работы служит соцсоревно
вание: несколько кооперативов (Вьюхинский, 
Н.-Исетский и др.) вызвали на соцсоревнование 
др. кооперативы, но дальше этого не пошли.

Особенно плохо обстоит дело с самокритикой. 
Во время отчета правления Режевского товарище
ства многие члены говорили, например, так: «что 
мы будем их критиковать? Мы их работу знаем»,— 
в то время, как члены правления поощряли раз
гильдяйство, пьянство, практиковали выдачу чле
нам «на водку».

Стенгазеты, в большинстве, являются местом 
обсуждения или мелочных, или принципиальных 
кампанейских вопросов. Стенгазета в Березовском 
районе, например, заполняется рассуждениями о 
высоких материях, в ней нет конкретных фактов 
тех безобразий, которые были обнаружены в ра
боте товарищества.

Культфонды не использованы по назначению 
В Березовском районе культфонд в 1.000 рублей 
был использован райкомом и рик'ом на проведе
ние разных празднеств, а не на культурные меро
приятия среди кустарей. Работа среди молодежи 
поставлена из рук вон плохо.

Нужно будет добиться решительного пере
лома в области массовой работы в промкооперации, 
нужно, чтобы эта работа стала одним из важнейших 
участков и чтобы на эту работу выделялись ответ
ственные, опытные товарищи. Нужно развернуть 
самокритику и оживить стенгазеты, поставить ре
гулярно отчетность правлений перед членами и 
особенное внимание обратить на проведение соц 
соревнования.

Все эти недостатки в кустарно-промысловой 
кооперации имеют место, главным образом, потому, 
что отсутствовало достаточное руководство со сто
роны партийных и советских организаций. До сих 
пор мы имеем случаи, когда райкомы ВКП(б) 
прямо отмахиваются от промкооперации.

Приведем несколько примеров. Кыштымский^ 
райком, поставив вопрос о возврате переданного ' 
промкооперативу предприятия, говорит, что 
«промкооперация—это мелкобуржуазная стихия». 
Председатель Ревдинского поселкового совета на 
требование кооператива о предоставлении ему 
места для выработки кирпича отвечает: «раз вы 
кирпич сдаете в плановом порядке, то и глину 
получайте себе в плановом порядке и убирайтесь 
с нашей территории». На производственном сове
щании по кирпичному вопросу кооперативы жало
вались, что райисполкомы, сельсоветы и райкомы 
их отчетов не заслушивают и их работой не ин
тересуются.

В ряде районов имеет еще место ущемление 
кустарей в правах, несмотря на ясные директивы 
о приравнении кустарей к членам профсоюзов. 
Например, в П.-Уральском и Березовском райо 
нах детей кустарей лишают школы.

Партпрослойка
среди кустарей чрезвычайно низка; на 9 тыс. ку
старей в округе около 90 коммунистов, причем 
коммунисты преимущественно работают в правлен^.-, 
ческих органах и ревкомиссиях. На произвол- ' 
стве же—буквально единицы.

Необходимо поставить вопрос о скорейшем 
I выполнении директив ЦК—«о посылке нгобходи 

мого количества ответственных работников на 
руководящую работу из рабочего, профсоюзного и 
кооперативного актива».

Необходимо решительное выдвижение куста
рей, в особенности кустарок.и втягивание куста
рей из комсомольского актива в руководящие ор
ганы. Во всех кооперативах, где имеется достаточ
ное количество коммунистов, нужно организовать 
партячейки, поставить вовлечение в ряды ВЛКСМ 
кустарей-молодежи. Наконец, надо повысить от
ветственность районных партийных организаций 
за руководство и состояние промкооперации. 
Только при этих условиях промысловая коопера
ция сможет выполнить поставленные перед ней 
партией задачи.



АКТИВИСТ « 33

И. ВИЛЕСОВ,

Специализация сельхозкооперации округа.
Плодо-овощная кооперация.

В систему плодо-овощной кооперации входят 
специальные сельхоз-производственные товари
щества поселкового типа и колхозы.

Сельхозартели—простейшие производствен
ные об'единения из бедняцко-средняцких хозяйств. 
В дальнейшем артели об'единяются—путем укруп
нения и слияния всех садово-огородных артелей—· 
в одну поселковую артель, имея дальнейшей целью 
переход их на работу земледельческого коллекти
ва.

В задачи садово-огородного товарищества вхо
дят: применение лучших способов обработки са
да и. огорода, борьба с вредителями и болезнями 
культур, организация показательных садов и ого- 
рс^юв, семенных питомников, семеноочистительных 
я прокатных пунктов, проведение мелиоративных 
работ, связанных с улучшением садово-огородного 
хозяйства.

Товарищество организует закладку поселковых 
и колхозных садов и огородов, совместную обработ
ку овощей путем устройства васолочно-квашных 
пунктов, овошесушилок, консервных заводов и 
проч. Оно ведет снабжение своих членов посадоч- 
яыми материалом, семенами, удобрениями, маши
нами, средствами борьбы с вредителями и др- 
материалами и орудиями производства. Ведет 
сбыт продукции своих членов, для чего проводит 
контрактацию их продукции, организует сбор, 
хранение и переработку, устраивает овощехрани
лища, берет на себя хранение, устраивает мастер
ские по ремонту садо-огородного инвентаря и машин, 
а также изготовление подсобного материала 
(тара, упаковочный материал и проч.) и, наконец, 
устраивает выставки, курсы, конкурсы и ведет 
беседы по вопросам садо-огородничества.

Садово-огородных производственных товари
ществ к 1 октября 1930 года в округе должно быть 
6^.

Второго звена—крупно-районных садово-ого
родных товариществ в Свердловском округе 
до укрупнения и укрепления производственно-сбы
товых товариществ не организуется, а для руковод
ства работой производственных кооперативов ор
ганизуется окружной плодоовощной союз.

В задачи окружного плодоовощного союза 
входит организация садово-огородных товариществ, 
инструктирование и руководство, агрообслужи
вание, организация показательных и опытных са
довых и огородных т-в, питомников для получения 
сортового семенного материала, особенно в колхо
зах, а также семеноочистительных и прокатных 
пунктов, проведение мелиоративных работ, свя
занных с развитием и улучшением садо-огород
ного хозяйства.

Союз закладывает новые обобществленные са
ды и огороды (поселковые, групповые и коллектив
ные), организует переработочные предприятия (су- 
жгильно-консервные заводы, томато-варочные, за- 
солочно-квасильные и т. п.); организует вокруг 
национализированных площадей новые колхоз
ные об'единения из бедняцко-середняцких слоев 
деревни и батрачества, широко используя в послед
нем случае коммунальные земли. Далее, он ведет 
снабжение посадочным материалом, семенами, удоб
рениями средствами по борьбе с вредителями и бо

лезнями культур, организует сбыт садово-огород
ной продукции, проводит контрактацию урожая в 
целях под'ема бедняцко-середняцких хозяйств .ор
ганизует хранилища, склады и мастерские для ре
монта и изготовления подсобных материалов (та
ра, упаковочный материал и т. п.) и ведет агри 
культурное и культурное обслуживание.

Животноводческая кооперация.
Первичным производственным звеном живот

новодческой кооперации должны явиться товари
щества поселкового типа, об'единяюшие те виды 
животноводства, которые обслуживаются систе
мой животноводческой кооперации.

Неотложной задачей этих товариществ в бли
жайшее время является вовлечение в кооперативную 
систему всей деревенской бедноты, облегчая ей 
при этом вступление в животноводческую коопе
рацию путем создания фондов кредитования бед
ноты и установлением дифференцированного пае
вого взноса с последующей его рассрочкой и при 
условии проведения в бедняцких хозяйствах не
обходимого агро-зоотехнического и ветеринарно
го минимума.

Второй срочной задачей животноводческой 
кооперации в деле развития животноводства яв
ляется охзат животноводческой сырьевой базы.

Все производственные кооперативы должны 
быть втянуты в эту работу, причем кооперативный 
сбыт продуктов животноводства необходимо вести 
на комиссионных началах, а в заготовительной 
работе животноводческой кооперации главное вни
мание должно быть уделено методу контрактации, 
который способствует улучшению животноводства 

. в контрактуемых хозяйствах. Применение метода 
кооперативных доплат должно быть применено на 
все виды товаров, которыми оперирует животно
водческая кооперация.

Вторым звеном животноводческой кооперации 
должны явиться районные преизводственно-сбы- 
товые товарищества, которых в округе намеча
ется 14, а именно: Бисертокий (с обслуживанием 
Н.-Сергинского района), Уфалейский (с обслужи
ванием Полевского и Кыштымского районов), 
Арамильское, Каслинское, Режевское, Михайлов
ское, Егоршинское, Невьянское, Сысертское. 
Ст.-Уткинское, П.-Уральское, Н.-Петровское, 
Баженовское и Свердловское—с обслуживанием 
Березовского района. '

В задачу этих товариществ входит руководство 
всеми первичными производственными об'едине
ниями своего района, заготовительно-сбытовая ра
бота по продуктам животноводства и организация 
первичной обработки я переработки продуктов 
животноводства (бойни, консервные фабрики, мяс
ные комбинаты, сырьеввые склады, кожевенные 
заводы) и проч., а также проведение мероприятий 
по поднятию продуктивности животноводства.

Главнейшими из них являются: снабжение ко
оперированного населения племенным материалом, 
организация случных пунктов, кооперативных рас
садников, постройка теплых скотных дворов и 
утепление существующих, проведение поощритель
ных мероприятий—конкурсов, выводок, выставок 
и т. д., проведение специальных курсов низшего 

1 персонала, увеличение кормовой базы путем улуч-



мнения лугов и пастбищ, посева кормовых трав и 
корнеплодов, силосование кормов и т. д., органи
зация агро-зоотехнической и ветеринарной помощи 
кооперативам.

Проведение перечисленных агро-зоотехниче
ских мероприятий—основная задача животновод
ческой кооперации.

Животноводческая кооперация должна, пре
жде всего, приложить все усилия для обобществле
ния индивидуального животноводства в полевод
ческих колхозах и создания животноводческих кол
лективов.

Организация кооперативных стад, с построй
кой кооперативных скотных дворов, рассадников 
племскота и скотопромышленных предприятий 
•также должна явиться задачей живкооперации.

Семеноводческая кооперация.
Разведение чистосортных семян в Свердлов

ском округе идет в двух районах—Баженовском и 
Режевском—и дальнейшее его выделение в само
стоятельное звено сельхозкооперации является 
необходимым. Производственная сеть на 1 октября 
1930 года должна состоять из 8-ми семеноводческих 
товариществ и одного гнездового семеноводческого 
товарищества.

Задачами семеноводческого производственно - 
го товарищества является разведение чистосорт
ных семян и все последующие задачи зернового 
товарищества. В части посевной площади мы будем 
иметь здесь стабилизацию, т. е. 12,5 тыс. га на округ.

Гнездовое семеноводческое товарищество яв
ляется вторым звеном: оно руководит всей рабо
той производственных семеноводчеоких товари
ществ, ведет работу по контрактации посевов, за
готовку и сбыт продукции, а равно и снабженче
скую работу.

Таким образом организационное построение 
в округе сети сельхозкооперации, по проведении 
специализации, на 1 октября 1930 года будет иметь 
следующий вид: районных сельхозкредитных то
вариществ 11, районных зерновых кооперативных 
об'единений—коопхлебов 11, районных животновод
ческих товариществ 14, районных т-в по электрифи- 
нации 7, гнездовое семеноводческое товарищество 1.

Первичная производственная сеть: зерновых 
товариществ 100, семеноводческих 8, известковых 1Л 
торфяных 2, огнестойкого строительства 7,садово 
огородных товариществ 60, коневодческих 9, сви
новодных 9, овцеводных 2, кролиководных 7, 
яично-птичных 17, пчеловодных 43. а всего 318.

Нижне-Сергинский ЦРК рабо
тает слабо.

Произведенным недавно инструкторским об
следованием вскрыт ряд недочетов в работе Нижне- 
Сергинского ЦРК. Основных недочетов обнаружено 
два: бессистемное товарсснабжение и недостаточ
ность организационно-массовой работы.

Кооператив обслуживает несколько отдель
ных заводских поселков, в которых раньше были 
самостоятельные кооперативы. Хотя слияние ко
оперативов было произведено довольно давно, 
но единого плана товароснабжения района со
здано не было. Товары между отделениями распре
делялись не пропорционально числу населения- 
в отдельных поселках, а в зависимости от заявок, 
сделанных магазинами. В результате имелось 
недоснабжение Верхне-Сергинского поселка—за 
счет более лучшего снабжения центрального пунк
та (Нижние-Серги) и Атига. За четвертый квартал 
28-29 год В.-Сергинский поселок получил по кру
пам 10 проц, общего поступления, по обуви 
13 проц, общего поступления—при удельном весе 
общего числа жителей В.-Сергинского поселка 
в 23,8 проц, ко всему населению района деятель
ности Н.-Сергинского ЦРК.

В области организационной, несмотря на то, 
что для этой работы был выделен отдельный член 
правления, кооперативом ничего сделано не было.

Кооперативный актив не работал; годовые 
контрольные задания Уралоблсоюза по коопери
рованию выполнены кооперативом только на 
45,8 проц., а по паенакоплению на 57,3 проц.; 
была слаба работа по сбору вкладов и авансов, 
остаток целевых авансов в кооперативе на ок
тябрь 1929 г. выражается в сумме 163 руб.,на каж
дого пайщика всего по 3 копейки.

Кооперативу дан ряд директив по изжитию 
отмеченных обследованием недочетов. Районным 
организациям надо проследить за выполнением 
этих директив и выправить работу кооператива.

На улучшение быта пайщи
ков.

С расширением торговых оборотов Церабкопа 
намечается к развертыванию сеть культурно-бы
товых организаций для обслуживания пайщиков 
и их детей.

На 29-30 год правление ЦРК возьмет на свое 
содержание следующие организации: молочную 
детскую кухню на Верх-Исетском заводе, яслж 
при мельнице № 180 и при Утильфабрике, детские 
сады (с количеством детей в каждом от 25 до 50) 
в следующих пунктах: на Верх-Исетском заводе, 
на Ленинской фабрике, при союзе строителей, 
на Машинострое, пивоваренном заводе, присоюГв, 
металлистов и жакте «им. 8 Марта», при соапарт - 
школе, жакте «Победа», жакте «Красноармеец», 
Аффинажном заводе.

На содержание пяти детских площадок в лет
ний период 29-30 года будут отпущены средства 
из расчета на 125 детей.

На Ленинской фабрике предполагается откры
тие педагогической консультации.

—жч·!—.пигл

Кооперативные новости.
—· В ближайшее время в кухне. ЦРК при саде 

совторгслужащих будет готовиться ежедневно че
тыре тысячи завтраков, которые будут развозить
ся в термосах по школам. Завтраки будут из од
ного блюда (каша, суп, кисель).

— С 1-го ноября в магазинах ЦРК и Уралтор- 
га поступила в продажу вяленая обувь. Отпуск ее 
производится членам-пайщикам.

— Для кредитования студентов домашними 
вещами церабкопом открыт товарный кредит в 
размере 57 тыс. рублей.

— Идет подготовка к организации женского 
магазина. Женорганизации должны выделить для 
него продавщиц.



МАСС

М. СЕРЕБРЯНСКИЙ,

Огонь—по политической близорукости и притупленности 
классового чутья.

Дело было на Асбесте.
При помощи местных близоруких руко

водителей попу-лишенцу, Фирсову,удалось при- 
мазаться счетным работником цеховой конторы.

Лишенец Фирсов был принят на службу 
др согласовании с бюро партколлектива, 
?рйсчетом использовать Фирсова на культур
ной работе по антирелигиозной пропаганде.

Была ли какая либо польза от этого на
значения нам неизвестно, но зато нам из
вестно, что Фирсов сумел использовать 
асбестовских руководителей для приобрете
ния собственного дома на льготных условиях 
с рассрочкой платежа за счет средств Рудо
управления.

На покупку домов, в связи с жилищ
ным кризисом, на Асбесте было подано 110 
заявлений от рабочих, в числе этих заявле- 

■* ний было заявление и Фирсова. На заявлении 
Фирсова 26 августа 1929 года зав. Горным 
цехом, член ВКП(б), Иванов, наложил ре
волюцию: «удовлетворить в первую очередь».

Помощник Иванова Дерягин, которому 
пришло заявление Фирсова, в свою очередь, 

^^аложил свою резолюцию: «устроить Фир
сова в первую очередь за счет рабочих».

И из 110 поданных заявлений было удов- 
яетворено 7, в том числе и заявление Фирсова.

В приобретении дома Фирсову содей
ствовал и зав. вторым Горным цехом, член 
партии с 1919 г., Мохнев Григорий.

Содействовали и другие члены партии, 
например, предцехкома Никитин, секретарь 
ячейки Кирьянов, партийцы Савин, Кузевонов.

Что, мол, тут особенного, ведь навер
стаем; за Фирсовым не пропадет, дай срок, 
как развернет Фирсов работу по антирети- 
гии, так не одну церковь превратим в клуб, 
утешали себя партийцы.

Но это еще не все. Нас интересует дру
гое, а именно: как смели руководители- 
головотяпы за счет рабочих удовлетворить 
прихоть чуждого элемента Фирсова в приобре
тении ему дома? Какое дано им право извра
щать политику партии и правительства?

Необходимо срочно благоприобретенный 
«божьей волею», при содействии головотяпов,, 
дом Фирсова отобрать и передать его ра
бочим, а близоруких руководителей наказать 
так, как следует.

Политической близорукости и притуп
ленности классового чутья не должно быть 
места в нашем аппарате вообще, и в партийных 
организациях в особенности!

Болячки инвалидной кооперации.
Материалы обследования инвалидных об'еди

нений «Красный партизан» и «Красный инвалид» 
членами секции РКИ показали полную бесхозяй
ственность и безответственность в работе этих об' - 
единений.

При наличии в аппарате Уралкоопинсоюза 
специального инструкторско-организационного от
дела, выполнение директивы партии и правитель
ства о деятельности инвалидных об'единений по
верке не подвергалось. Не видно и стремления к 
исправлению обнаруженных вопиющих недочетов.

Как обстоит дело с социальным составом в 
инвалидных об'единениях,—ни облообес, ни окр- 
собес, ни Уралкоопинсоюз не знают,не знают этого 
и сами правленцы,

На почве этого незнания лица своего об‘ еди
нения у всех правленцев и завмагов появился 
уклон к ч стному сектору, дружба с частником, 
смычка в пьянстве, круговая порука при системати
ческом хищении, полный зажим самокритики.

Этого мало,—к началу операционного года 
«Красный партизан» имел растрат на 30.000 рублей 
и вновь накопилось 13.805 руб., причем старые 
растраты кооператив покрыл за счет высоких 
наценок,'а чем покроет новые—неизвестно.

Не отстает и «Красный инвалид», где растраты 
увеличилось до 4851 руб.

По заготовительным операциям дело тоже «хо
рошо» поставлено: завмаги и завы совершают 
покупки сами у себя—по самым мизерным ценам.

Ни с чем не сообразных покупочных цен ни 
правление, ни ревизионная комиссия не замечали, 
а продолжали молчать и предоставили завам пра
во самоличной покупки и в дальнейшем.

Пора обл. и окрсобесу и Уралкоопинсоюзу 
всерьез заняться вопросом об инвалидной коопера
ции, изжить в ней гниль, расхлябанность и без
ответственность в работе и об'единить в одно здо
ровое ядро, а настоящее загнившее правление с ра
боты снять.

А. Т—цев.
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8 Стзро-Уткинском районе поощряют 
кулаков.

Еще несколько месяцев тому назад Окриспол- 
комом и Окрфо было подмечено в Старо-Уткинском 
районе недовыявление явно кулацких хозяйств. 
Уже тогда Окрисполком и Окрфо обращали вни
мание местных советов Ст.-Уткинского района на 
немедленное исправление такого положения.

И что же? Вместо того, чтобы взяться за вы
полнение директив Окрисполкома и Окрфо, от- 
пельные сельсоветы Старо-Уткинского района по- 
прежнему продолжали поощрения кулацким хо
зяйствам.

Взять хотя бы находящийся под боком у 
районных организаций—Старо-Уткинский сель
совет. В нем есть немало явно кулацких хозяйств. 
Однако, они, как это ни странно, от индивидуаль
ного обложения освобождены.

Вот факты.
В двух верстах от райисполкома, в деревне 

Курье, проживает некто Гилев, А. М. В нынеш
нем году он намолотил около 1.С00 пудов хлеба 
и, по словам бедноты, имеет еще старый запас. 
Когда Гилезу предложили сдать свои излишки 
государству, он ответил: «больше пятидесяти пу
дов я сдавать не намерен».

Скрывая свои излишки, Гилев продавал хлеб 
на частном рынке.

Ни Старо-Уткинский сельсовет, ни райис
полком никаких мер к Гилеву не предприняли. 
Земельная часть рика даже додумалась предо
ставить Гилеву скидку по сельхоз. налогу.

Второй пример. Гр-н Авдеев, проживающий 
на станции Сабик, имеет годовой доход от сель
ского хозяйства в 217 руб. и от других источни
ков (от извоза и прсч.)—620 руб. К тому же, 
Авдеев—железнодорожник, получает определен
ный оклад. Не так давно Авдеев эксплоатировал 
батрачку и батрака. Налоговая комиссия и здесь 
не нашла ничего особенного.

Спрашивается: как же реагировали на все 
эти недопустимые явления сельсовет, местная 
партийная ячейка и райисполком?

Сельсовет не только не предотвращал ошибки 
сельской учетно-налоговой комиссии, но даже и 
сам допускал грубейшие ошибки: недоучел источ
ники дохода у владельцев мельниц, шерстобит
ных машин, допустил грубое нарушение закона 
о национализации земли.

Старо-Уткинская совгтская партячейка сель
ской учетно-налоговой комиссией не руководила, 
в результате чего в нее пролезли зажиточные.

Даже сам председатель райисполкома, вме
сто того, чтобы решительно осудить деятельность 
сельской учетно-налоговой комиссии и сельсо
вета, играет на руку кулакам. Он определяет хо
зяйства кулаков не по их мощности, а по тому, 
как кулаки относятся к советской власти. По 
пред, рика выходит, что если кулак хвалит сов- 
власть, значит, его облагать индивидуальным об
ложением нельзя (?!).

Вывод понятен: старо-уткинскях руководите
лей, потерявших классовое чутье и проводивших 
политику правого уклона в практике своей работы, 
нужно немедленно же вычистить из советского 
аппарата. Окрисполком должен провести подроб
ное обследование советской работы всего Старо- 
Уткинского района и сделать из этого надлежа
щие выводы.

Вредительство или головотяпство?
В августе текущего года Свердловская то' 

варная база Уралоблсоюза выслала в адрес Ре- 
жевского ЕПО радио-аппаратуру на сумму 15.000 
рублей и списало эту сумму с текущего счета 
ЕПО.

Правление Режевского ЕПО, не зная коли
чества товаров (так как не получило счетов), вы
купило весь товар. При вскрытии ящиков ока- 
гатось, что база отправила товаров не столько, 
сколько запрашивало правление, а значительно 
больше.

Узнав об этом, головотяпы из базы сообщили 
ЕПС, чтобы оно товары не продавало. И только 
через два месяца база командировала в Реж своего 
представителя Протопопова.

Протопопов по приезде в Реж дал распоряже
ние — отправить радио-аппаратуру в округа. 
И товары пошли путешествовть по Уралу...

Вскоре после этого, база послала в ЕПО 20 
ящиков посуды. Когда правление выкупило по
суду, оказалась та же самая история, что и с 
радио-аппаратурой: вместо просимой правлением 
ЕПО посуды оказались... фарфоровые розетт.

И эти 20 ящиков снова, по распоряжению 
Протопопова, были отправлены гулять по ок
ругам.

В итоге, от всех этих «коммерческих» опера
ций базы, правление ЕПО понесло громадные 
убытки, связанные с гькупом ненужных това
ров.

Хороши «хозяйственники» из базы—нечего ска
зать! А. Т.

Не борются, а насаждают религиозный 
дурман.

Председатель Кособродского сельсовета, По- 
левского района, Волков, П. В., вместо того, чтобы 
бороться с религиозным дурманом, наоборот, 
насаждает его. Вот пример.

Родилась у него дочь, он ее окрестил. Конечно, 
врагу соввласти это на радость, а новому быту—- 
кол в спину.

Другой член совета, Волкова Ал. Дм. слу
жит панихиды, справляет все религиозные, пре
стольные праздники. М. Я. :

В Каслинском ЦРК для частника простор.
Каслинский ЦРК снабжает частников Сур- 

цева (конфектная мастерская) и Пряхина (фрук
товые воды) сахарной крошкой. Свои изделия 
эти частники сдают ЦРК: Сурцев на 2.000 руб
лей, а Пряхин на 500—700 рублей в месяц.

Эти факты любовного отношения к частнику 
не носят единичного характера. Так, например, 
ЦРК предпочитает закупать фрукты не в Урал- 
облсоюзе, а у Свердловского частника Мунасыпо- 
ва. Всего за 9 месяцев Каслинским ЦРК ку
плено товаров у частников на 48.721 рубль 53 к. 
или 4,52 проц.

Оппортунизму в практике работы каслинских 
кооператоров нужно немедленно положить ко
нец. Виновников в срастании с частником нужно 
наказать так, чтобы это послужило хорошим 
уроком для остальных кооператоров.
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Дезертиров и самоснабженцев—к суровой ответ
ственности!

Десятого ноября состоялось совещание комму
нистов-жильцов жакт* а имени «4-х революционеров» 
(Свердловск). На совещании был заслушан доклад 
о положении дел в жакт'е.

Выступавшие в прениях товарищи указывали 
на никудышную работу правления жакт'а, на 
отлынивание членов правления жакт'а—партий
цев Коугля и Бревдо от работы в жакт‘е, на пол. 
ное отсутствие руководства со стороны как само, 
го оркжилсоюза, так и фракции правления жакт'а, 
на случаи самоснабжения головки жакт* а кварти
рами, на искривление классовой линии в работе 
правления жакт'а и на ряд других возмутитель
ных безобразий.

Совещанием вынесена следующая резолюция:
1) Отметить, что на протяжении последних 

трех месяцев работа правления жакт'а отсутство
вала. Получилось это потому, что партийная часть 

^ррявления—Коуголь, Бревдо, Коботов, Феденев 
и др.—не принимали никакого участия в работе и 
не руководили работой правления. В работе прав
ления обнаружены факты искажения классовой 
линии в распределении жилплощади среди живу
щих в жакт'е. Так, например, 38 семейств, в соста
ве коих 80 проц, рабочих с низкой зарплатой, 
занимают жилплощадь ниже голодной нормы 
(41/. кв. метр.). 31 семейство, в большинстве случаев 
служащие высокооплачиваемой группы, имеют 
жилплощадь свыше санитарной нормы на человека 
(9 кв. метр.). Партийное совещание отмечает явное 
безсилие со стороны правления жакт'а в отношении 
выселения и из'ятия излишних жилищных площа
дей у чуждого элемента (Костарев—бывш. белый 
офицер, Цветков—спекулянт, Нехаев—чуждый эле
мент, вычищенный их аппарата ЦРК).

2) Признать, что на протяжении всей работы 
правления жакт'а отсутствовало руководство со 
стер эны окржилсоюза, что и послужило наличию 
получившихся безобразий. Одновременно с этим 
нельзя не сказать, что и со стороны членов партии, 
^кивущих в жакт'е, также не уделялось должного 

внимания работе правления жакт'а и были случаи 
отказа от выполнения порученных им обязанно
стей.

3) Исходя ив всего этого, партийное совещание 
считает необходимым немедленно приступить к 
досрочным перевыборам правления жакт'а, поста
вив в задачу, перед отдельными членами партии, 
живущими в жакт'е, максимально привлечь к этой 
работе всех жильцов жакт'а.

4) Срок перевыборов правления назначить 
месячный.

5) Совещание поручает т. Соловьеву в 3-х 
дневный срок выяснить случаи по закупке сырья у 
частника со стороны ремонто-строительной ко
миссии жакт'а, а также выявить сумму, израсходо
ванную на обороты с частником. Об этом довести 
до сведения ближайшего партсовещания.

6) Признать, что факты, опубликованные в 
«Уральском Рабочем» и в «Активисте» о самоснаб
жении квартирами со стороны членов кварт, ко
миссии (Коботов, Баяндина) действительно имели 
место.

7) Вместе с этим партсовещание считает совер
шенно недопустимой создающуюся волокиту со 
стороны окр. прокуратуры в смысле выселения быв. 
домовладельцев и чуждого элемента (Павловой. 
Костаревых. Жуковых) из занимаемых ими в жакт'е 
квартир.

Присоединяясь целиком и полностью к этой 
резолюции, мы можем только констатировать, 
что партийная часть жакт'а спохватилась поздно. 
Нужно было бы заняться проверкой дел в жакте 
несколько месяцев тому назад, когда «Уральский 
Рабочий» и «Активист» забили тревогу.

Со своей стороны, мы полагаем, что окружная 
контрольная комиссия займется выяснением дей
ствий некоторых членов правления жакт'а, имени 
«4-х революционеров», и, в первую очередь, т. т. 
Бревдо, Коуголь и Коботова.

По следам
Очищаем свои ряды.

В № 15 «Активиста» была помещена заметка 
«Самого себя облагать не хочется», в которой со
общалось, что член сельской налоговой комиссии 
с. Гостьковского гр. Иванов скрыл от обложения 
сельхозналогом свой доход от неземледельческих 
заработков. Народный следователь Режевского 
района, расследовав это дело, сообщает, что факты 
сообщенные в заметке целиком подтвердились. ; 
Гр-н Иванов исключен из партии и снят с работы. 1 
Требуем показательного суда над волокитчиками.

Свердловская окружная прокуратура сооб
щает, что в связи с заметкой «Опыт Сысертского 
страхпункта» («Активист», № 3—4) было произве
дено расследование. Факт волокиты, доведший до

заметок.
самоубийства инвалида гражданской войны, крас
ного партизана т. Пыжьянова, установлен. Дело 
на зав. Сысертским страхпунктом Зырянова пере
дано в окрсуд.

Редакция считает, что это дело, ввиду его боль
шой общественной значимости, должно быть про
ведено в показательном порядке.

Дело передано в суд.

Редакцией получено сообщение прокуратуры, 
что, по произведенному ею расследованию, опубли
кованные в заметке «Произвол, протекционизм и 
грубость (ж. «Округ», №16), царящие в Сылвен- 
ской лесозаготовительной конторе Ст.-Уткинского 
района, целиком подтвердились. Дело передано в 
Нарсуд.



Пятилетку Полевского районанадо пересмо1реть.
Контрольные цифры пятилетнег0 плана По

левского района в части сельского хозяйства вы
зывают большие сомнения в их дейСТБИТеЛЬН0СТИ, 

Полевскому заводу, например, над0 55 тони 
минерального удобрения, Северскому же заводу 
в плане не дается ни тонны. Разве там, в связи с 
развитием концессионного завода, не будет увели
чиваться даже огородничество, Куда тоже потре
буется минеральное удобрение? Такое же поло
жение и с посевов трав: ПолевсКОМу заводу план 
отводит 52 гектара, а Северскому ни одного, как- 
будто там совсем не будет развиваться животно
водство , которое создает усиленный спрос на сено. 
В то же время в графе «животноводство в рублях» 
для обоих заводов стоит по 1.200 руб.-—тут явное 
несоответствие.

В контрольных цифрах, далее, совершенно 
нет почему-то зяблевой вспашки, культурного 
пара, рядового посева, ранней подработки озими 
для села Кунгурского, Мраморского и Северского 
заводов. Неужели эти поселки совсем не будут 
проводить этих важных агромероприятий?

Вызывает сомнение и цифра ржи для всего 
района (1035 центнеров). Здесь, по моему, имеет 
место переучет возможностей: эта отрасль зерно
вой культуры едва ли будет иметь большое раз
витие, так как тот сорт ржи .который сеется в нашем 
районе,—малопроизводителен. Эта цифра выпол
нима только при условии культивирования какого- 
нибудь другого сорта ржи. И, наоборот, наблю
дается недооценка возможностей по фонду овса. 
В нашем районе из всех зерновых культур это 
самая доходная, и при известных стимулах (выда
ча высокосортной семссуды, протравливание, сор
тирование семян, применение агроминимума) на
меченная планом цифра 5010 центнеров—будет, 
конечно, мала.

Совершенно упущен в плане ячмень,—а разве, 
при условии предоставления посевщикам того сор
та ячменя, который культивируется в нашем се
верном крае, он не найдет себе посевной площади?

По моему, не будет выполнена в целом по рай- 
вну цифра по минеральному удобрению (232,5 тонн). 
Для примера взять с. Косой Брод. В первый год 
пятилетки это село совсем не применяло минераль
ного удобрения, а по плану через четыре года циф
ра вложения минеральных; удобрений должна быть 
по нему 45,5 тонн. Выполнить это вряд ли удаст
ся,так как рассчитывать на дешевизну этого удобре- 
иия пока не приходится. Такое же положение и в 
других населенных пунктах района.

Коллективов по плану к концу пятилетки в 
районе должно быть 18. Здесь непонятно, будут 
ли это крупные коллективы, или такие же, как 
теперь? Если последнее, то цифра эта мала, так 
хак, по всем данным, сельское хозяйство в районе 
будет быстро коллективизироваться.

План надо пересмотреть и влить в него больше 
реальности.

Мих, Ял.

К дальнейшим победам.
В редакцию журнала «Активист» переданы 

приветственные телефонограммы с торжествен 
ных заседаний, посвященных 12 годовщине Ок
тября: рабочих и служащих Н.-Сергинского за
вода и пленума Невьянского горсовета.

Рабочие и служащие заверяют партию и пра
вительство, что они в любую минуту готовы вы
ступить на защиту социалистического отечества, 
еще энергичнее будут работать над осуществле
нием пятилетки, крепить трудовую дисциплину 
и повышать производительность труда.Как деревня Логинова праздновала Октябрь.

В дер. Логиновой еще накануне 7 ноября 
стало заметно оживление. Там и тут снуют люди. 
А школа, украшенная плакатами, лозунгами, 
флажками совсем выглядит по праздничному. И 
деревня ярче светит маленькими огоньками из 
потускневших окон.

Школа переполнена людьми и старые, и ма
лые собрались встречать Октябрьский .праздник,, 
а кулаки во злобе кричат:

— А, «подавиться бы вам там.»
Но не сбылись мечты кулачества. В школе 

шум, большое оживление... А направо по кори
дору в одном из классов примостился и бойко 
торгует буфет в пользу организующихся детских 
ясель в ознаменование 12 годовщины Октября.

На торжественном заседании говорили об
стоятельно, резонно. Часто простая, мужицкая 
речь, перебивалась громом рукоплесканий.

Подсчитали свои достижения, оказалосьу 
что организованный колхоз весною нынешнего 
года из 20 домохозяев к 12 годовщине Октября 
значительно вырос и теперь об-единяет 200 хо
зяйств, а план хлебозаготовок логиновцы уже 
давно превысили.

' Ео всем чувствуется крепкая спайка бедноты 
и середнячества. 7 ноября весь день школа была 
переполнена народом. Крестьяне, празднуя, вы
ражали свою готовность к выполнению задач по 
переустройству7 деревни* из мелкособственниче
ской в новую коллективную.

Виноградова.Перешли на непрерывку.
Все, школы Полевского района и п-просвет 

учреждения с 10-Х перешли на 5-дневную ра
бочую неделю, при чем обошлись без увеличе
ния штата, путем привлечения к работе актива.

........ просвещенец.



В СВЕРДЛОВСКЕ.Как прошел Октябрь
Пленум Горсовета. День 7 ноября.

о ноября в 6 час. вечера в театре им. Луначар
ского состоялось торжественное заседание пле
нума Свердловского горсовета, райсовета ВИЗ‘а. 
и Уралпрофсовета. Тов. Кабаков выступил с, об
ширным докладом о значении 12-й годовщины Ок
тября. Пленум принял постановление о всеоб
щем обучении в гор. Свердловске.

Заседание прошло в торжественной обстановке. 
Командир подшефного Горсовету полка тов. Топ- 
чин рапортует о готовности полка по приказу Рев
военсовета встать на защиту Октября.

Послана приветственная телеграмма тов. Блю
херу и Дальне-Восточной армии.

Крестьяне члены коммуны «Красный Маяк» 
обещают коллективизировать окружающее их 
крестьянство и увеличить посевную площадь. 
^Рабочий Гаврилов с каменоломень Шарташ- 

ских палаток сообщает Горсовету, что камено
тесы, от имени которых он выступает, дарят Гор
совету 120 кубометров бутового отборного камня на 
постройку дома Горсовета № 6.

Представитель красных партизан заверяет, 
что все они, как один, выступят на защиту завое
ваний Октября по первому зову пролетарского 
правительства.

После заседания шла новая революционная 
опера «Прорыв», муз. Потоцкого.

С утра 7 ноября все улицы города заполнены 
демонстрантами. Лозунги посвящены пятилетке 
новому быту, быстро идущему на смену старых 
отживших привычек и традиций.

На площади 1905 года с трибуны демонстран
тов приветствует тов. Ван-Май, негритянка, 
представительница американского черного проле
тариата. Заканчивает она свое приветствие ело - 
вами: «Да здравствует мировая пролетарская ре
волюция!», сказанными ею с трудом на русском 
языке.

Приветствие с английского языка переводится 
на русский.

Трамвай пошел!
Весь город в красных флагах, знаменах. 

Звонки только что пущенных вагонов трамвая 
напоминают о большой работе, проделанной Гор
советом к 12-й годовщине Октября.

Вечером.
Вечером город загорелся тысячами разно

цветных огней, шумел веселой праздничной тол
пой.

Кино на площадях, музыка и пение громкого
ворителей на перекрестках улиц делали город 
кипучим и нарядным, справлявшим достойным 
образом праздник Великого Октября.

КАНАЛИЗАЦИЯ В СВЕРДЛОВСКЕ

Отделка канализационных колодцев по главной магистрали.
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Первый трамвайный вагон на улицах 
Свердловска.

❖ Окончательно выбрано место под по
стройку новой гостиницы. Гостиница будет 
построена между театром им. Луначарского и ул. 
Мамина-Сибиряка. Прежний вариант стройки— 
на месте Златоустовской церкви—найден дорого
стоящим из-за сноса церкви, и длительным по 
той яге причине, тогда как постройку гости
ницы—-вследствие перегруженности города при
езжающими—необходимо закончить возможно 
скорее.

❖ С весны 1930 года горкомхоз начнет над
стройку двух этажей над новым гостиным двором 
для размещения различных контор.

Почтовый ящик.
Строке, Ст.-Уткинский район. Заметка «Вопль 

: мужиков активистов» не пойдет, т. к. в ней отсут
ствует фактический материал.

Учащемуся, Бисертский завод. Заметку о
; комсомоле поместите в своей стенгазете.

Рабкору Михайловского района. Заметка
| «Надо подтянуться» не пойдет—мелочь.

А. X. Свердловск. Статья «Усилить ответ-
; ственность за нацмен-работу»—не пойдет. Необхо

димо на эту тему написать более обстоятельную
: статью, указав практические задачи по разверти · 
; ванию работы среди нацмен.

ПНИ—Полевской завод. Заметку об укрытии 
источника дохода поместите в своей стенгазете

И. С. Бисертский завод. «Чужаки»—не пой- 
, дет, так как в ней нет фактического материала. 
| одни голые слова.

Сазонову, Свердловск, Статья «Автомобилиза- 
। ция Урала требует квалифицированных шофферов 
I и инженерно-технических кадров» больше подхо- 
¡ дит для «Уральского Рабочего», куда и слв^Ч® 
: ее направить.

Слуху, Каслинский район. Заметка «Пьяный» 
। це пойдет. Вы не указали фамилию председателя, 
| без чего заметка не имеет значения.

Волину,Уфалейский р-н—«Раешник»не пойдет.
। Рекомендуем начать корреспондирование с обыкно- 
• венных заметок. Кроме того, говоря о злоупотребле- 
I ниях, необходимо точно указывать факты и фами

лии «конкретных носителей зла», так как в против
ном случае получаются общие рассуждения и за
метка теряет действенный характер.

Силачеву И. Н.—Опровержение направляем 
। на расследование уполномоченному окрКИ по Ре- 
I жевскому району.

Ан—пову, Егоршинский р-н.—Заметка о бри
гаде содействия по хлебозаготовкам союза совторг- 
служащих послана на расследование уполномо
ченному РКИ по Егоршинскому району и обком 
Совторгслужащих.

И. А., Егоршинский р-н.—Заметка о враче не. 
пойдет. Используйте материал в стенгазете.

Анисимову, Н.-Уфалей. «Военизация насе
ления» не пойдет.Статья носит слишком общий 
рактер. Присылайте заметки с освещением различ
ных сторон работы завода и заводских органи
заций, в первую очередь о ходе социалистического 
соревнования.

Селькору, Сысертский р-н. «Без меня меня же
нили» не пойдет. Если вы считаете, что штраф на 
вас наложен неправильно, обжалуйте это дело упол
номоченному Сысертского РКИ.

К-ву, В.-Нейвинск. О В.-Нейвинской радиофи
кации уже писалось.

Рабкору Ф., Невьянский р-н. Заметку «Наше 
внимание» своевременно использовать не удалось,

Ответственный редактор В. М. ТРУХАНОВСКИЙ.

Уралобллит № 4-134. Свердловск, „Уралполиграф“, тип. „Грант“. Заказ № 1566. Тир. 3665 экз.
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06‘явления.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
Гр. Абдрагимова Ахметчали,21 сентября 1929 г. 

Свердловским окружным отделом торговли, на осно
вании ст. 6 Положения о торговой регистрации 
(С. 3., 1927 г., № 57,ст. 579), внесен в реестр физи
ческих лиц, владеющих предприятиями единолично 
или в форме простых товариществ, Свердловской 
части раздела 111 торгового реестра СССР под № 55 
Абдрагимов Ахметчали, владеющий торговым пред
приятием в гор. Свердловске на Хлебном рынке.

Предмет деятельности: рыбо-фруктовая тор
говля.

Зав. окрторготделом Валиичу с.
Зав. торгрегистранией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.

Гр. Зубка И. П. 11 октября 1929 года Сверд
ловским окружным отделом торговли, на основа
нии ст. 6 положения о торговой регистрации (С. 3. 
1927г., № 57, ст. 579), внесен в реестр физических 
лиц, владеющих предприятиями единолично или 
в форме простых товариществ, Свердловской части 
раздела III торгового реестра СССР под № 176 
Зубок И. П., владеющий торговым предприятием а 
гор. Свердловске на хлебном рынке.

Предмет деятельности: Мясная торговля.

Зам. зав. окрторготделом Горин.
Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
Гр. Шульгина Александра Петровича, 21 сен

тября 1929 года Свердловским окружным отделом 
торговли,на основании ст. 6 Положения о торговой 
регистрации (С. 3.,1927 г., № 57, ст. 579), внесен 
в реестр физических лиц, владеющих предприятия
ми единолично или в форме простых товариществ, 
Свердловской части раздела III торгового реестра 
СССР под № 54 Шульгин Александр Петрович, 
владеющий торговым предприятием в гор. Сверд
ловске на Хлебном рынке.

Предмет деятельности: торговля арбузами.
Зав. окрторготделом Валиичу с.

Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
. Гр. Сосновской Анны Ивановны, 27 сентября 

1929 года Свердловским окружным отделом Тор
говли, на основании ст. 6 положения о торговой 
регистрации (С. 3. 1927, № 57 ст. 579), внесена 
в реестр физических лиц, владеющих предприя
тиями единолично или в форме простых товариществ 
Свердловской части раздела III торгового реестра 
СССР под № 107 Сосновская Анна Ивановна, вла
деющая торговым предприятием в г. Свердловске 
на Зеленом рынке.

Предмет деятельности: торговля овощами и 
дичью.

Зам. зав. окрторготделом Горин.
Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия .
Гр. Бакирова Вайдана Шакировича, 30 сентяб

ря 1929 года Свердловским окружным отделом тор
говли, на основании ст. 6 Положения о торговой 
регистрации (С. 3., 1927, № 57, ст. 579), внесен в 
реестр физических лиц, владеющих предприятиями 
единолично или в форме простых товариществ, 
Свердловской части раздела III торгового реестра 
СССР под № 161 Бакиров Вайдан Шакирович, 
владеющий торговым предприятием в гор. Сверд
ловске на Сенной площади.

Предмет деятельности: торговля сеном.
Зам. зав, окрторготделом Герин.

Зав, торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
Гр. Вексельмана М. С. и Овеймана М. X. 

11 октября 1929 года Свердловским окружным от
делом торговли, на основании ст 6 положения о 
торговой регистрации (С. 3. 1927 г., № 57, ст. 579), 
внесен в реестр физических лиц, владеющих пред
приятиями единолично или в форме простых това
риществ, Свердловской части раздела 111 торгового 
реестра СССР под № 172 Вексельман М. С. и Овей- 
ман М. X., владеющие торговым предприятием в 
гор. Свердловске, хлебный рынок.

Предмет деятельности: Фруктовая торговля.
Зам. зав. окрторготделом Горин.

8ав. торгрегистрацией Букин.
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РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
Гр. Слаткевича Ионы Менделевича 30 сентяб

ря 1929 года Свердловским окружным отделом тор
говли, на основании ст. 6 Положения о торговой 
регистрации (С. 3. 1927 г., № 57, ст. 579), внесен 
в реестр физических лиц, владеющих предприятия
ми единолично или в форме простых товариществ, 
"Свердловской части раздела III торгового реестра 
СССР под № 160 Слаткевич Ион Менделевич владею
щий торговым предприятием в гор. Свердловске 
на хлебном рынке.

Предмет деятельности: Мясная торговля.
Зам. зав? бкрторготделом Горин.

Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
с торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
Гр. Мандровой Клавдии Евгеньевны И октяб

ря 1929 года Свердловским окружным отделом тор- 
1 гбвли* на основании ст. 6 Положения о торговой 
- йФЙСтрации (С. 3. 1927 г. № 57, ст. 579), внесен 
' в физических лиц, владеющих предприятия- | 

ми единолично или в форме простых товариществ, 
Свердловской части раздела III торгового реестра 
СССР под №-170 Мандрова Клавдия Евгеньевна, 
владеющая торговым предприятием в гор. Сверд
ловске по П.-Майской улице № 17.

Предмет деятельности: Фруктово-бакалейная 
торговля.

Зам. зав. окрторготделом Горин.
Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
Гр. Марковича Янкеля Шаевича 11 октября 

1929 года Свердловским окружным отделом тор
говли, на основании ст. 6 Положения о торговой 
регистрации (С. 3. 1927 г., № 57, ст. 579), внесен 
в реестр физических лиц, владеющих предприятия
ми единолично или в форме простых товариществ, 
Свердловской части раздела III торгового реестра 
СССР под № 174 Маркович Янкель Шаевич владею
щий торговым предприятием в гор. Свердловске 
на Лузинском рынке.

Предмет деятельности: Мясная торговля.
Зам. зав. окрторготделом Горин.

Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
Гр. Попандопуло Афанасия Иордановича, 27 

сентября 1929 года Свердловским окружным от
делом торговли, на основании ст. 6 Положения о 
торговой регистрации (С. 3. 1927 г., № 57,ст. 579), 
внесен в реестр физических лиц, владеющих пред
приятиями единолично или в форме простых това
риществ, Свердловской части раздела III торгового 
реестра СССР под № 105 Попандопуло Афанасий 
Иорданович, владеющий торговым предприятием 
в гор. Свердловске по ул. Свердлова, № 27.

Предмет деятельности: Торговля хлебом.
Зам. зав. окрторготделом Горин.

Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового пред

приятия.
Гр. Напоровой Анны Ферафонтовны 11 октяб

ря 1929 года Свердловским окружным отделом тор
говли, на основании ст. 6 Положения о торговой 
регистрации (С. 3. 1927 г. № 57, ст. 579), внесен в 
реестр физических лиц, владеющих предприятиями 
единолично или в форме простых товариществ.. 
Свердловской части раздела III торгового реестра 
СССР под № 173 Напорова Анна Ферафонтовна. 
владеющая торговым предприятием в гор. Сверд
ловске, ул. Малышева кор. 1, лавка 3.

Предмет деятельности: торговля валеной 
обувью.

Зам. зав. окрторготделом Горин
Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ 
о торговой регистрации владельца торгового 

приятия.
Гр. Цейклина Юды Шаевича 11 октября 1929 г. 

Свердловским окружным отделом торговли, на ос
новании ст. 6 Положения о торговой регистрации 
(С. 3. 1927 г., № 57, ст. 579), внесен в реестр физи
ческих лиц, владеющих предприятиями единолич 
но или в форме простых товариществ, Свердловской 
части раздела III торгового реестра СССР под № 175 
Цейклин Юда Шаевич, владеющий торговым пред
приятием в гор. Свердловске на Хлебной площади.

Предмет деятельности: Мясная торговля.
Зам. зав. окрторготделом Горин.

Зав. торгрегистрацией Букин.

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
о торговой регистрации Уральской Конторы Все
союзного Государственного Синдиката Табачной* 
и Махорочной Промышленности «Табмахорсинд >

кат».
25 октября 1929 г. Свердловским Окружным 

Отделом Торговли, на основании ст. 6 Положения 
о торговой регистрации («Собр. зак», 1927 г., 
№57, ст. 578-579) внесена в реестр филиалов Сверд
ловской части раздела II ¡торгового реестра СССР 
под № 67 (шестьдесят седьмым) Уральская Кон
тора Всесоюзного Государственного Синдиката 
Табачной и Махорочной промышленности «Таб- 
махоросиндикат», внесенного в раздел I торгового 

"реестра СССР Наркомторгом СССР 3-Х-29 г. 
под №264. Местонахождение конторы:—г. Сверд
ловск, ул. Ленина, д. №41/16. Предмет деятель
ности: оптовый сбыт табачных и махорочных из
делий. Конторой управляет гр. Разумов М. М.

Зам. Зав. Оркторготделом Горин.
Зав. Торговой регистрацией Букин.
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